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ANOS

Porte de maconha: Desembargador
diz que é preciso “os pés no chão”
Um dos argumentos dos ministros do STF (Supremo Tribu-
nal Federal) que votaram a favor da descriminalização do 
porte de maconha para “uso pessoal” é reduzir a superlo-
tação do sistema carcerário. Na sequência da decisão do 
STF, o CNJ (Conselho Nacional de Justiça) anunciou que 
vai organizar um levantamento em todo o país para fazer 
cumprir a determinação que poderia, segundo o Ipea (Ins-
tituto de Pesquisa Econômica Aplicada), beneficiar até 20 

mil presos. No Paraná não há números de possíveis benefi-
ciados, porém, o desembargador Ruy Muggiati, supervisor 
do Grupo de Monitoramento e Fiscalização do Sistema 
Carcerário e do Sistema de Execução de Medidas Socioe-
ducativas do Tribunal de Justiça do Estado do Paraná, 
o GMF/TJPR, disse que é necessário ter “os pés no chão”, 
neste primeiro momento, uma vez que “foi estabelecida 
uma regra, mas quem vai julgar é o juiz”. 

Bandeirada l  
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E o frio?
VBP 2023

Cascavel cresceu
19,1% e somou
R$ 3, 81 bilhões;

PR cresceu 3,45%
l Geral 5

l Geral 4

HABITAÇÃO
Com ‘Casa Fácil’,
Paraná entrega

mais 192 moradias
em Cascavel

l Geral 6

SÉRIE D
FC Cascavel

tem mais uma
decisão contra
o Hercílio Luz
l Esportes 13

Demorou, mas o frio com 
temperaturas próximas ao 0ºC, 
com possibilidade de geadas, 
enfim, está chegando ao Paraná. 
De acordo com o Simepar, de 
sábado (29) até a terça-feira (2), 
a temperatura média em todo o 
Paraná ficará abaixo dos 10°C; 
os municípios do sul do estado 
podem registrar mínimas de 
até -2°C no domingo (30). Para 
Cascavel, as mínimas previstas 
são de 8ºC, para sábado, 5ºC 
no domingo e 7ºC na segunda-
feira (1º). Além do frio, a chuva 
pode marcar presença no fim de 
semana do Paraná, Santa Catarina 
e Rio Grande do Sul. l Geral 7
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VANDRÉ DUBIELA/O PARANÁ

Fernando Mantovani 
afirma que um novo 
grupo político está 

nascendo em Cascavel 
e está preparado para 

ser prefeito
l Política 3
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Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

falecimentos
ROBSON SOARES RAMOS (33)
INORI GOTTSCHALK (73)
ROSEMIR DE SOUZA (81)
ANGELINA NERGARI DE JESUS (85)
APARECIDA DE PAULA TOZI (77)
SIRINEU PEREIRA DOS SANTOS (72)
BELMA GUIMARÃES CAMARGO (77)
ALCIONE LEMOS DA LUZ (75)
MARIA APARECIDA DOS SANTOS (67)
NELSON KAULE (60)
PEDRO DAMASIO (74)
SIRLEZIA DE LOURDES DOS SANTOS (63)

Assédio eleitoral
O Ministério Público assinou 
termo de cooperação voltado à 
prevenção do assédio eleitoral, 
especialmente no ambiente de 
trabalho, durante as eleições 
de outubro. O documento é 
pactuado com TRE, Ministério 
Público do Trabalho, Tribunal 
Regional do Trabalho, Procura-
doria Regional Eleitoral, OAB 
e UFPR.

Assédio eleitoral II
A cooperação prevê, entre 
outras ações, a divulgação 
de um canal para denúncias 
relacionadas a práticas de 
assédio eleitoral, bem como 
outras eventuais ilegalidades 
durante a eleição para apura-
ção dos órgãos competentes.

Campeonato 
Paranaense
A TV Paraná Turismo vai 
transmitir neste domingo 
(30), às 11h, o jogo entre 
Paranavaí e Paraná Clube. A 
partida é válida pela última e 
decisiva rodada da primeira 
fase da Segunda Divisão do 
Campeonato Paranaense, 
que definirá a ordem dos 
classificados para as semi-
finais do torneio. A partida 
decisiva acontece no está-
dio Waldemiro Wagner, em 
Paranavaí.

Em pauta
Na próxima semana a Assem-
bleia Legislativa do Paraná 
vai promover um amplo 
debate sobre mobilidade 
urbana e infraestrutura de 
transporte com impacto na 
vida dos paranaenses. Já na 
segunda-feira (1º), o assunto 
será a fiscalização das obras 
dos pedágios no Paraná. O 
encontro vai reunir represen-
tantes da Fetranspar, Crea-
-PR, IEP-PR, Faciap, Fiep e e 
Sistema Ocepar.

Emprego
Dados divulgados pelo Cadas-
tro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged) 
confirmam que o Paraná foi 
o terceiro estado que mais 
gerou empregos formais 
em todo o Brasil nos cinco 
primeiros meses de 2024. 

Limpeza nas caixas de 
contenção revelam que
‘barreiras’ são eficientes
Cascavel – Com a finalidade de 
“barrar” que um novo assorea-
mento volte a sujar e reduzir a 
capacidade de armazenamento 
do Lago Municipal de Cascavel, 
que passou por um processo 
minucioso de limpeza, onze 
caixas de contenção foram ins-
taladas em pontos estratégicos 
espalhados ao redor do lago. 
Na sexta-feira (28) os técnicos 
da Sema (Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente) iniciaram a 
limpeza manual das caixas que 
estava com uma grande quanti-
dade de sujeira, bastante folha, 
lama, galhos e lixo, que caso 
não parasse na caixa ia para 
dentro do Lago Municipal. 

De acordo com o secretário 
municipal de Meio Ambiente 
de Cascavel, Aílton Lima, esta 
é a primeira limpeza que está 
sendo feita e pela quantidade 
de sujeira demonstra que as cai-
xas estão cumprindo com o seu 
papel. “Estamos retirando o que 
pode ser retirado de forma ma-
nual e o restante faremos uma 
limpeza com o caminhão pipa e 
um grande jateamento de água, 
para finalizar a limpeza de todas 
elas que são compostas por pe-
dras”, explicou. 

Segundo Lima, durante a 
limpeza será possível identifi-
car qual das caixas acumulou 
maior quantidade de sujeira 
para que, então, possam progra-
mar a limpeza de forma periódi-
ca, atendendo as necessidades 
de cada uma delas especifica-
mente. “São os pontos de con-
tribuição que foram colocados e 

que estão cumprindo com a sua 
função, segurando o sedimen-
to evitando que o material caia 
dentro do lago e ocorra um novo 
assoreamento”, ratificou. 

Para o secretário, nas pri-
meiras horas de limpeza já foi 
constatado que as caixas que 
recebem o material das bocas 
de lobo foram as que tiveram 
uma maior quantidade de su-
jeira. Já aquelas que recebem 
o material das nascentes tive-
ram mais lama e folhas, o que é 
comum. “Por isso, pedimos aos 
moradores da região do lago 
que não deixem sujeira acumu-
lada na frente de suas casas, 
principalmente lixo e restos de 
construção que com a água da 
chuva vêm parar nestas caixas 
de contenção”, falou. 

DESASSOREAMENTO 
As obras de desassorea-

mento do Lago Municipal de 
Cascavel iniciaram em março 
do ano passado. O processo de 
desassoreamento teve início em 
2019, quando foram feitos estu-
dos e levantamentos de toda a 
bacia do Lago Municipal. Em 
2022, começaram os trabalhos 

de definição e escolha da área 
para depósito dos resíduos e foi 
implantada a tubulação para o 
transporte do material dragado. 

O serviço de dragagem foi 
realizado de janeiro a novem-
bro de 2023, com a retirada de 
22,5 mil metros cúbicos de lodo 
e resíduos, um metro cúbico a 
mais do que a previsão inicial. 
Ao todo, foram 630 metros cú-
bicos de lixo e 85 pneus. Tam-
bém foi construída uma área 
de refúgio para os animais, que 
habitam no entorno do lago, 
uma ilha que foi planejada para 
ser um ponto de refúgio para 
os animais atendendo a fauna 
local e também ser um ponto de 
contemplação aos moradores. 
Foram implantados também 
4,2 mil metros lineares de pro-
teção das encostas, chamada de 
rip rap, para evitar a erosão nas 
margens do lago. 

O serviço foi executado pela 
Construtora Hamirisi, pelo valor 
de R$ 3.870 milhões, mas em 
todo o processo, a Sanepar in-
vestiu mais de R$ 5,5 milhões. 

“Depósito de sujeira” 
Segundo a assessoria de imprensa da Sanepar, o terreno que recebeu toda a 
sujeira que foi retirada do Lago, que fica atrás da Escola Municipal Atílio Destro, 
no Bairro Cascavel Velho, ainda não receberá as melhorias necessárias, já que 
é preciso aguardar a drenagem natural do terreno para que seja plantada a 
grama, trabalho que será feito pela empresa de saneamento até o fim deste ano. 
Segundo a Sanepar, a parte líquida que foi sugada vai permear o solo e 
escorrer para o rio por meio de uma canalização que foi feita para permitir 
esse escoamento, ou seja, é um processo natural e que vai depender também 
do clima e do tempo que vai levar esse processo, para que então, com a área 
seca e recuperada, o local possa receber o plantio da grama e, após isso, será 
construída uma área de lazer para a comunidade.
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Em ascensão
A indústria de transformação do Paraná é a terceira maior 
do País. O Estado do Paraná lidera o ranking nacional no 

segmento de produtos madeireiros e também tem a segunda 
posição nos ramos de alimentos. Se destaca também na pro-

dução de papel e celulose e veículos automotores.

Entre janeiro e maio, foram 
criados 96.019 novos pos-
tos de trabalho em todo o 
Estado.

Plano Safra
O ministro Carlos Fávaro 
( Agricultura e Pecuária) 
afirmou que o Plano Safra 
2024/2025 será de R$ 
475,5 bilhões. O pacote será 
anunciado pelo presidente 
Lula (PT) na próxima quar-
ta-feira, 3 de julho. Fávaro 
adiantou que no novo plano 
a agricultura empresarial terá 
R$ 400,6 bilhões de crédito.

Adiado
O lançamento do Plano Safra 
2024/25 estava previsto para 
ocorrer nesta quarta-feira (26). 
O Sistema FAEP/SENAR-PR 
considera um desserviço o 
adiamento da data de lança-
mento. Essa mudança tem 
impacto direto no planeja-
mento de milhares de agricul-
tores e pecuaristas do Paraná 
e dos demais Estados, já que 
a safra começa oficialmente 
no dia 1º de julho.

Acicam
A Associação Comercial e 
Industrial de Campo Mourão 
(Acicam) completou nesta 
semana 71 anos de fun-
dação. Uma das primeiras 
entidades do gênero instala-
das no interior do Paraná, a 
associação conta atualmente 
com mais de 1.200 empre-
sas filiadas e desponta pelo 
vasto e diversificado port-
fólio de serviços ofertados 
e pelas ações de fomento 
ao comércio, indústria e ao 
setor de serviços.

Cine
O Sesc Paço da Liberdade 
continua com sua programa-
ção de cinema voltada para 
crianças e pré-adolescentes, 
com a segunda sessão do 
programa “Curta em Famí-
lia”. Este projeto, que ocorre 
mensalmente no último fim 
de semana de cada mês, 
oferece sessões gratuitas de 
curtas-metragens. O evento 
acontecerá neste sábado 
(29), às 10h, na sala Cine 
Pensamento. A entrada é 
gratuita e aberta ao público.
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Com vontade de fazer política, Mantovani diz que 
iniciativa privada o preparou para ser prefeito

Cascavel – Em sequência às 
entrevistas semanais com os 
pré-candidatos a prefeito de 
Cascavel que participaram do 
material especial desenvol-
vido em maio, no aniversário 
de 48 anos do jornal O Para-
ná, sobre o posicionamento 
político-ideológico de cada 
um, chegou a vez do empresá-
rio Fernando Mantovani, que 
está debutando na política. 
Mantovani começou a carreira 
política em março deste ano, 
filiou-se no partido Avante 
e alguns dias depois migrou 
para o MDB. Caso o nome de 
Mantovani seja aprovado nas 
convenções partidárias, essa 
será a primeira 
vez que ele dispu-
tará uma eleição. 
Confira a entre-
vista também em 
vídeo no portal 
oparana.com.br. 
Vale lembrar que a ordem das 
entrevistas está seguindo a dis-
ponibilidade de agenda dos 
pré-candidatos.

O Paraná: Na pesquisa rea-
lizada pelo O Paraná seu 
posicionamento político-i-
deológico foi de centro-di-
reita. Você sempre teve esse 
posicionamento?
Fernando Mantovani: Sempre 
tive esse posicionamento. Ape-
sar da gente ter a nossa ideo-
logia, os nossos pensamentos, 
em política a gente não faz po-
lítica para um grupo de pes-
soas. Nós fazemos política, nós 
discutimos política para todas 
as pessoas. E onde você olhar, 
ali nos quatro quadrantes [de 
ideologia política], a nossa ci-
dade tem pessoas de todos os 
quatro. Então, nós não pode-
mos querer fazer uma propos-
ta, um plano de governo ou 
entrar para a política com uma 
filosofia querendo defender só 
aquilo que a gente acha que é 
certo ou aquilo que nós temos 
certeza que é o correto. O que é 
correto para mim pode não ser 
para muitas pessoas, por isso 
chama-se política para as pes-
soas, a troca de ideia, a troca 
de pensamentos e por aí vai.

O Paraná: As últimas pes-
quisas realizadas mostram 
que você está com 2% a 3% 
de pontos percentuais. Man-
tendo essa pontuação, você 
se mantém na condição de 
pré-candidato a prefeito ou 

você pode, eventualmente, 
compor a chapa com algum 
outro candidato?
Fernando Mantovani: Quan-
do eu fui convidado para entrar 
para política como pré-candi-
dato a prefeito da cidade de 
Cascavel eu tinha 0%. Veja 
bem, então com 0% eu já esta-
va ali colocando o meu nome. 
Quando saiu aquela primeira 
pesquisa, que nós saímos com 
1.2%; ali eu tive certeza que o 
meu caminho é esse, ser pré-
-candidato a prefeito da cidade 
de Cascavel. Nós já temos dois, 
temos três, já temos o quatro, 
estamos subindo para o cinco 
em busca do seis, sete pontos 

percentuais. Essa 
é a nossa pegada. 
Cascavel é uma 
cidade grande, é 
uma cidade com 
350 mil habitan-
tes. Ela tem um es-

paço territorial gigante.  Então, 
para se apresentar para a so-
ciedade, para eles ficarem co-
nhecendo Fernando Mantovani 
não é fácil. 

Quando nós falamos em 
4% nas pesquisas, nós esta-
mos falando em quase 10 mil 
pessoas que já optam pelo 
nome Fernando Mantovani. 
Então veja, aonde a mensa-
gem está chegando, aonde 
o meu nome está chegando. 
Nós estamos indo muito bem. 
Esse é o resultado que tem 
mostrado o nosso trabalho. 
Sobre composição, que você 
me perguntou também. Exis-
te uma chance de você fazer 
uma composição? Não existe 
candidato a vice-prefeito. Nin-
guém entra para a política, ou 
ao menos eu quero acreditar 
que ninguém entra para a po-
lítica com a intenção de ser o 
vice de alguém. 

Mas existe um grupo, um 
grupo de pessoas onde as de-
cisões têm que ser tomadas em 
grupo. Se nós tivermos chan-
ce de disputar essa Prefeitura, 
com força, com real chance 
de ganhar, nós vamos dispu-
tar. Se nós tivermos uma real 
chance de fazer bonito nessas 
eleições, discutir propostas, 
levar o nome, nós vamos con-
tinuar sendo pré-candidato a 
prefeito. A composição é uma 
coisa que hoje não faz parte da 
nossa história dentro do MDB 
e do Avante. A gente nunca 
parou para discutir ser vice de 
alguém.

O Paraná: E a questão do de-
putado Batatinha. Muito se 
comenta, há especulações 
que ele apoiaria à candidatu-
ra do Marcio Pacheco, mesmo 
sendo do MDB. Hoje, como 
está essa situação do Batati-
nha com o MDB?
Fernando Mantovani: O Bata-
tinha é o presidente municipal 
do MDB, é deputado estadual 
pelo MDB. Não tem como ele 
estar apoiando a candidatura 
de um outro pré-candidato, 
certo? Para ele fazer isso, ele 
tem que sair do partido. Mas 
isso passa longe da realidade 
dele sair do MDB. O Batatinha 
optou, e nós não sabemos 
o porquê e também não diz 
respeito a nós, mas ele optou 
em se manter no lugar dele. 
Na hora certa ele pode vir, ele 
pode ir para a rua como tam-
bém não pode, como pode 
permanecer do jeito que está. 
Mas dizer que ele vai sair para 
a rua pedindo voto para outro 
candidato, isso daí não existe.

O Paraná: Existem especu-
lações vindas do MDB de 
Curitiba de que se a sua pré-
-candidatura não atingir 12% 
a 15% nas pesquisas até mea-
dos de agosto, eventualmen-
te eles podem não lançar a 
sua candidatura. O que tem 
de verdade nisso?
Fernando Mantovani: Então, 
quando eu coloquei meu nome 
à disposição para pré-candi-
datura a prefeito, falavam que 
era fogo de palha que não iria 
a lugar nenhum. Quando saiu 
a pesquisa e apareci com 1%, 
eles continuaram falando que 
aquilo não existia. Hoje nós 
estamos crescendo. Como nós 
estamos crescendo, as pessoas 
já começam a inventar alguma 
história. A história do vice, a 
história da executiva. Nunca 
vi árvore com fruto que não 
tomou pedrada e nunca tomou 
paulada. 

Você anda aqui nessas ár-
vores da avenida aqui que não 
dá fruto, você não vê um mole-
que dando paulada nelas. Mas 
se você passar embaixo de um 
pé de laranja, se você passar 
embaixo de um pé de ameixa, 
você vai ver a molecada ta-
cando pedra, tacando porque 
está dando fruto. Então se eles 
estão inventando uma histó-
ria para desconstruir é porque 
para eles não está fácil. Eles 
estão há 20, 
30, 40 anos 
fazendo po-
lítica. E você 
vê eu ali, com 
90 dias já es-
tamos com 
4%, subindo 
para o 5% em 
busca do 6%, 7%. Isso incomo-
da eles. Por quê? Porque nasce, 
sim, um novo grupo político 
em Cascavel. Nasce, sim, um 
novo grupo querendo trazer 
ideias novas, querendo buscar 
tecnologia e informação. Me-
lhor cuidado aos funcionários 
públicos, melhor cuidado para 
toda a nossa cidade. 

O Paraná: Mantovani, quais 
as prioridades que você já 
elencou para esse seu futu-
ro plano de governo? Qual o 
grande projeto do Fernando 
Mantovani para o município 
de Cascavel?
Fernando Mantovani: Eu vou 
falar um negócio para você. 
Agora na política eu tenho visto 
o seguinte, agora vai vir todo 
mundo com discurso de saúde, 
educação, segurança, as coisas 
básicas. Cascavel é uma cida-
de que está indo bem. Temos 
que concordar que o prefeito, 
com muita boa vontade fez 
com que Cascavel esteja indo 
bem nos trilhos. Só que em 
todas as áreas têm que melho-
rar. Nós temos cultura, educa-
ção, esporte. Nós precisamos 
de pessoas comprometidas, 
pessoas técnicas, pessoas que 
são formadas para executarem 
os projetos da administração 
pública. Em todas as áreas 
nós temos que melhorar. Tem 
tantas ideias que podem ser 
trazidas que têm muito o que 
melhorar. 

Então se nós falarmos 
assim, vamos cuidar da edu-
cação, vamos cuidar da saúde, 
vamos cuidar: todas essas 
áreas vão ter projetos, projetos 
específicos para o crescimento 

e para a sua melhoria. Agora, 
Cascavel é uma cidade que 
não para de crescer; cresce a 
todo vapor; cresce com toda a 
força. Então, tem que ser visto, 
em todas as áreas, a sua me-
lhoria, o seu crescimento e o 
seu cuidado. 

Eu não vou falar de todos 
os candidatos, vamos falar 
dos três que estão na ponta. Eu 
sou empresário, eu sei admi-
nistrar, eu sei comprar, eu sei 

como cuidar 
do dinheiro, 
eu sei como 
o  d i n h e i r o 
dá lucro. A 
Prefeitura de 
Cascavel é a 
nossa maior 
empresa da 

região, com um orçamento 
acima dos R$ 2 bilhões para o 
ano que vem. Como que nós 
vamos dar a nossa Prefeitura 
para uma pessoa que nunca 
administrou nada? Ou para 
uma pessoa que já teve a sua 
chance de administrar e nós 
conhecemos o que fez e o que 
não fez. Fernando Mantovani 
vem com as mãos limpas, com 
ideias, com muita vontade. 

O Paraná: Você vê Fernando 
Mantovani como o “noivo” 
das eleições de Cascavel?
Fernando Mantovani: Eles 
falam muito em noivo. Então, 
é por isso que eu acabei de 
falar, temos um bom nome, 
temos a mão limpa. Temos 
o Avante, com uma chapa de 
vereadores, com 22 pré-can-
didatos. Nós temos o MDB, o 
Manda Brasa Velho de Guerra, 
com 22 pré-candidatos a ve-
readores, temos cinco verea-
dores na Câmara. Hoje o MDB 
junto com o Avante tem um 
minuto e pouco de televisão. 
Nós temos boas ideias, nós es-
tamos crescendo nas pesqui-
sas. Como que não vão querer 
um grupo para fortalecer? Eu 
vejo que hoje nós somos um 
grande divisor de águas. Que 
eles deixem o noivo para con-
versar depois. Deixa o noivo 
trabalhar. Deixa a gente mos-
trar para que veio. Eu tenho 
certeza que se a gente conse-
guir levar a mensagem, eles 
não vão conseguir casar comi-
go. A gente vai para o embate. 
Nós vamos disputar a Prefei-
tura de Cascavel com muita 
força, com muita seriedade. 
Falando de política séria.
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“Nasce sim um 
novo grupo 

político 
em Cascavel”

 “Como que nós 
vamos dar a nossa 

prefeitura para uma 
pessoa que nunca 

administrou nada?”



4 POLÍTICA    Sábado 29 e domingo 30 de junho de 2024 @oparana hojenews

editoria e colaboradores
da redaçãoInforme Maconha: Foi definida uma 

regra, “mas quem vai julgar é
o juiz”, alerta desembargador
Brasília – Esse foi a assunto 
da semana! E, diante de vá-
rios argumentos, dentre eles 
o de ‘aliviar’ a superlotação 
do sistema carcerário brasi-
leiro, depois de nove anos de 
tramitação, o STF (Supremo 
Tribunal Federal) finalizou na 
última quarta-feira (26) o jul-
gamento que descriminalizou 
o porte de maconha para uso 
pessoal e fixou a quantia de 40 
gramas para diferenciar usuá-
rios de traficantes.

Após o julgamento, o pre-
sidente do STF, ministro Luís 
Roberto Barroso, disse que a 
decisão pode retroagir para atin-
gir pessoas condenadas pela 
Justiça. Segundo ele, a decisão 
pode beneficiar pessoas exclusi-
vamente condenadas por porte 
de até 40 gramas de maconha, 
sem ligações com o tráfico. 

MUTIRÃO
Na sequência da decisão 

do STF, o CNJ (Conselho Na-
cional de Justiça) anunciou 
que vai organizar um levan-
tamento em todo o país para 
fazer cumprir a determinação. 
O STF determinou que o CNJ 
adote medidas para cumprir a 
decisão e promover mutirões 
carcerários com a Defensoria 
Pública para apurar e corrigir 
prisões que tenham sido de-
cretadas fora dos parâmetros 
modulados na decisão. Agora, 
o CNJ aguarda a notificação 
oficial da decisão do STF para 
definir os parâmetros para 
cumprir a determinação.

PARANÁ
A pergunta de quantos 

presos podem ser beneficia-
dos com a decisão do STF no 
estado do Paraná – ou mais 
precisamente em Cascavel – 
ainda segue sem resposta, até 
porque não há um dado estru-
turado no SEEU (Sistema Ele-
trônico de Execução Unificado) 
que permita uma busca especí-
fica sobre a maconha até 40g. 

Sobre a decisão e o mu-
tirão, o desembargador Ruy 
Muggiati, que é supervisor do 
Grupo de Monitoramento e Fis-
calização do Sistema Carcerá-
rio e do Sistema de Execução 
de Medidas Socioeducativas 

“É tráfico com a pena aumentada”
Enquanto todos os olhares estão voltados para tentar distinguir 

usuário de traficante, quem vai ser solto ou não, outra preocupação 
que também chama a atenção é: como ficará a situação daqueles que 
forem flagrados pela polícia penal tentando entrar com drogas em pre-
sídios? A criatividade das tentativas de visitas em esconder drogas nas 
mais variadas formas sempre chamou a atenção no noticiário. Segundo 
rápida análise do Promotor de Justiça de Cascavel, Alex Fadel, “fornecer 
droga continua sendo tráfico, ainda mais para serem entregues dentro 
de cadeia: é tráfico com a pena aumentada!”. 

do Tribunal de Justiça do Es-
tado do Paraná, o GMF/TJPR, 
conversou com a reportagem 
do Jornal O Paraná e afirmou 
que ainda é cedo para afirmar 
qual será o impacto na região 
ou no estado. 

“Com o mutirão do CNJ, 
faremos um levantamento 
e vamos analisar cada caso 
concreto de pessoas em pri-
vação de liberdade”, analisou. 
Muggiati pontuou que é ne-
cessário ter “os pés no chão”, 
neste primeiro momento, uma 
vez que “foi estabelecida uma 
regra, mas quem vai julgar é o 
juiz”. O desembargador frisou 
que a decisão desta semana é 
clara para definir casos que se 
refiram à maconha e não a ou-
tras substâncias, o que deixa 
as análises muito individuais. 

O crime de tráfico de dro-
gas lidera o ranking dos delitos 
mais comuns entre os detentos 
do país, considerando as pes-
soas já condenadas e os presos 
provisórios e o Paraná está na 
sétima posição com o maior 
número de pessoas presas 
por tráfico de drogas. De acor-
do com os dados do Ministério 
da Justiça, a média do Brasil 
é 60,12. O Paraná está acima 
da média, com 73,27, segundo 
dados divulgados no último 
mês de outubro. 

PRESOS BENEFICIADOS
Logo após a definição de 

todos os critérios, o Ipea (Ins-
tituto de Pesquisa Econômica 
Aplicada) divulgou um levan-
tamento mostrando que a 
medida pode afetar entre 1% 
e 2,4% da população prisional 
do país. O dado representa-
ria de 8,5 mil até cerca de 20 
mil pessoas, com base na di-
vulgação mais recente do se-

gundo semestre de 2023 do 
Sistema Nacional de Políticas 
Penais são 851.493 pessoas 
presas. Ainda segundo o Ipea, 
a decisão do STF representaria 
uma economia anual entre R$ 
262.712.780 e R$ 591.661.840 
para o sistema prisional. 

ANÁLISE
Os impactos, no sistema 

de justiça e no sistema prisio-
nal, relacionados a dois cená-
rios de critérios objetivos para 
descriminalização do porte de 
cannabis, foram apresenta-
dos pela pesquisadora Milena 
Karla Soares, técnica de desen-
volvimento e administração 
IPEA, durante o lançamento 
do Atlas da Violência 2024, na 
semana passada. “A depender 
dos parâmetros considerados, 
entre 23% e 35% dos réus pro-
cessados por tráfico portavam 
quantidades de cannabis e/ou 
cocaína compatíveis com pa-
drões de uso pessoal e, com 
critérios objetivos, poderiam 
ser considerados usuários. No 
sistema prisional, se houves-
se critérios objetivos para can-
nabis e cocaína, entre 5,2% e 
8,2% dos presos poderiam ser 
considerados usuários, o que 
resultaria em uma economia 
anual de R$ 1,3 bilhão a R$ 2 
bilhões”, afirmou Milena.

“85 GRAMAS”
O IPEA publicou em maio 

de 2023 um estudo que mostra 
que a cocaína é a droga mais 
comumente referenciada em 
processos criminais por tráfico 
de drogas (70,2% dos casos), 
com quantidade mediana de 
24 gramas. A segunda droga 
mais comum é a cannabis 
(67,1% dos processos), com 
uma mediana de 85 gramas.

Dívidas Estados
O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, detalhou a pro-
posta de lei complementar que deve fazer frente às dívidas 

dos estados. De acordo com o senador, o programa envolverá 
a possibilidade de os estados endividados entregarem ativos 
(como créditos judiciais, recebidos e imóveis) à União como 

forma de pagamento e amortização dos valores devidos.

Acordos Lava Jato
O governo federal enviou ao Supremo Tribunal Federal uma 

proposta de conciliação sobre os novos termos dos acordos 
de leniência da Operação Lava Jato. A conciliação foi deter-
minada pelo ministro André Mendonça, relator da ação na 

qual o PSOL pede a renegociação dos acordos. As empresas 
fecharam os acordos durante o auge da investigação da Lava 
Jato, mas alegam que não possuem recursos para fazer os 

pagamentos regularmente. Parte das empreiteiras que foram 
investigadas está em recuperação judicial.

Revisão
Outro eixo da proposta é a 
revisão de indexadores dos 
juros das dívidas estaduais. 
Pacheco garantiu que a União 
concorda com o perdão de 
parte dos juros. Ele também 
ressaltou que os estados 
que investirem em ensino 
profissionalizante, segurança 
pública e infraestrutura pode-
rão direcionar a esses investi-
mentos recursos que seriam 
destinados aos pagamentos 
de juros.

Cabeças do 
Congresso
Um levantamento do Departa-
mento Intersindical de Asses-
soria Parlamentar, indica que 
cinco deputados federais do 
Paraná estão entre os 100 
parlamentares mais influen-
tes no Congresso Nacional. 
São eles: Gleisi Hoffmann, 
Luiz Carlos Hauly, Pedro 
Lupion, Zeca Dirceu e Aliel 
Machado. O levantamento, 
realizado desde 1994, 
aponta os congressistas 
mais influentes do país entre 
os 513 deputados federais e 
81 senadores. 

Em ascensão
Segundo o Diap, entre os 50 
parlamentares em “ascen-
são”, o Paraná tem mais 
seis congressistas na lista: a 
deputada Luísa Canziani, os 
deputados Beto Richa, Filipe 
Barros, Tadeu Veneri e Toni-
nho Wandscheer e o senador 
Flávio Arns.

Repasse FPM
Os cofres municipais recebe-
ram ontem (28), o repasse 
do valor correspondente ao 
terceiro decêndio do mês de 
junho do Fundo de Participa-
ção dos Municípios. Ao todo, 
o valor a ser dividido entre 
os Municípios corresponde 
a R$ 4.797.750.976,54, 
já descontada a retenção 

do Fundeb. Em valores 
brutos, incluindo o Fun-
deb, o montante é de R$ 
5.997.188.720,68.

Crescimento
Considerando o ano de 
2024, o volume dos repas-
ses do FPM cresceu, em 
termos nominais, 14,51% em 
relação ao mesmo período do 
ano anterior.  Já ao comparar 
com o mesmo período do ano 
passado, o valor apresenta 
um crescimento de 34,41% 
em termos nominais. Com 
relação ao acumulado do 
mês, o valor registra cres-
cimento de 27,90%, tam-
bém em relação ao mesmo 
período do ano anterior.

Pior déficit
O setor público consolidado 
(União, Estados, municípios e 
estatais), registrou deficit pri-
mário de R$ 63,9 bilhões em 
maio. Esse foi o maior saldo 
negativo para o mês desde 
2020, o 1º ano da pandemia 
de Covid. O deficit primário 
subiu 27,4% em comparação 
com maio de 2023, quando 
somou R$ 50,2 bilhões. O 
resultado primário é formado 
pelo saldo entre as receitas e 
despesas, excluindo o paga-
mento dos juros da dívida.

Entrega Legal
A deputada estadual cantora 
Mara Lima, presidente da 
Comissão de Defesa dos 
Direitos da Mulher na Alep, 
apresentou projeto de lei 
que institui diretrizes para a 
“Política da Entrega Legal” 
de recém-nascidos para 
adoção. O objetivo é coibir o 
abandono e o aborto pro-
movendo conscientização e 
assistência às gestantes que 
manifestarem o desejo de 
entregar o bebê à adoção de 
forma espontânea. O projeto 
regulamenta a Lei Federal nº 
13.509/2017 que prevê a 
“Entrega Legal”.
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Pacheco destina 23 kits esportivos com 
investimento de R$ 775 mil para Cascavel

Materiais atendem atividades esportivas da prefeitura e de colégios estaduais
Cascavel - Quem nunca so-
nhou em ser um jogador de 
futebol? Ou um atleta da 
elite do esporte nacional? A 
prática desportiva desper-
ta sonhos e salva vidas em 
muitas comunidades caren-
tes. Em Cascavel, o deputa-
do estadual Marcio Pacheco 
(Progressistas) segue traba-
lhando em prol do esporte 
local, com a destinação de 
kits esportivos para atender 
as demandas do município 
e também de colégios esta-
duais. Em 2024, são 23 kits 
totalizando R$ 775.000,00.

Na última quarta-feira 
(26) o deputado Marcio Pa-
checo participou de uma 
cerimônia no Centro da 
Juventude (CJ) Professor 
Jomar Vieira da Rocha, no 
Julieta Bueno, zona norte 
de Cascavel. Na oportunida-
de, foi entregue oficialmen-
te um dos kits esportivos de 
futebol/futsal, contendo 15 
itens.  Dentre os itens estão 

18 bolas de futebol oficial, 18 
bolas de futsal oficial, 14 cole-
tes esportivos, 15 pares de luva 
de goleiro, seis pares de rede 
de futsal e 100 cones demar-
catórios.  Os 23 kits destinados 
para Cascavel são oriundos de 
emendas do deputado Pache-
co. Eles somam R$ 775 mil e 
fazem parte do Programa Pa-
raná Mais Cidades, do Governo 
do Estado.

Durante a entrega dos ma-
teriais, Pacheco destacou a 

importância do CJ, que aten-
de 280 alunos, na faixa etária 
de 12 a 18 anos, com ações 
socioeducativas visando à 
formação social e cidadã. “O 
esporte gera sonhos e salva 
vidas. Aqui no Centro de Ju-
ventude os adolescentes par-
ticipam do contraturno escolar 
praticando esporte, atividades 
culturais e lições de cidadania. 
Com isso, estão longe dos peri-
gos da rua”, destaca Pacheco.

De acordo com a coordena-

ção do CJ, os alunos, em sua 
maioria, são oriundos de fa-
mílias vulneráveis. “O esporte 
é uma grande oportunidade 
para esses adolescentes terem 
uma educação complementar. 
Hoje temos alunos que inicia-
ram no contraturno e hoje 
estão cursando uma universi-
dade”, afirma a gerente do pro-
grama sociais da região norte, 
Rosângela Gouveia. 

O deputado também agra-
deceu o apoio do governador 

Ratinho Junior em atender 
as emendas parlamentares 
apresentadas. Além do fu-
tebol/futsal, os kits esporti-
vos têm outras modalidades: 
handebol/voleibol/basque-
tebol, taekwondo/karatê e 
judô/jiu-jitsu. 

Em Cascavel, além da pre-
feitura, o deputado destinou 
materiais para os colégios es-
taduais Olivo Fracaro, Castelo 
Branco, Maria Quintana e São 
João (distrito de São João).
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VBP: Cascavel tem maior 
crescimento entre os 
produtores do Paraná

Cascavel – Os números preli-
minares divulgados pela Secre-
taria Estadual da Agricultura e 
do Abastecimento (Seab) sobre 
a produção agropecuária do 
Paraná mostram que Casca-
vel deu um salto de 19,1% em 
2023 em relação ao ano ante-
rior. Cascavel continua entre os 
três municípios que lideram a 
produção no Paraná e, entre 
eles, teve o maior crescimento.

A liderança permanece com 
a cidade de Toledo, seguida 
de Castro e Cascavel. Toledo 
cresceu 7,02% e Castro teve 
uma queda de -5,9%. O Para-
ná cresceu 3,45%. Segundo os 
números, o VBP (Valor Bruto de 
Produção) de Cascavel saltou 
de R$ 3,2 bilhões para R$ 3,81 
bilhões.  Toledo saiu de R$ 4,29 
bilhões para R$ 4,59 bilhões. 
Já Castro recuou de R$ 4,15 
bilhões para R$ 3,90 bilhões.

O salto registrado por Casca-

vel reflete os investimentos fei-
tos nos últimos anos no interior. 
Os investimentos em estradas 
rurais e outras políticas públi-
cas melhoraram as condições 
de trabalho de quem vive no 
campo. Em 2017, por exemplo, 
Cascavel possuía pouco mais de 
50 km de pavimentação rural e 
hoje são mais de 400 km.

“Sempre disse que o in-
terior tinha que ser tratado 

como cidade. Temos que ter 
boas estradas, mas não é só 
isso: unidades de saúde novas, 
CMEIs, toda a infraestrutura 
que qualquer cidadão precisa 
ter”, enfatiza o prefeito Leonal-
do Paranhos.

No interior do município 
foram perfurados 21 poços ar-
tesianos e construídas cinco 
redes de distribuição de água 
potável em comunidades ru-

rais. A frota de máquinas foi 
renovada, o que permitiu uma 
maior agilização dos traba-
lhos. Além disso, o município 
adquiriu uma área rural com 
jazida mineral de cascalho e 
brita, acompanhada por um 
conjunto de britagem, visan-
do facilitar a manutenção das 
estradas rurais. Essa aquisição 

representou um investimento 
superior a R$ 4 milhões.

“Continuamos com várias 
frentes de obras em diferentes 
comunidades. O Anel Viário 
Rural está praticamente con-
solidado, interligando todos os 
distritos de Cascavel”, diz o se-
cretário de Agricultura, Renato 
Segalla.

Paraná tem 3º maior Valor de Transformação Industrial do País
Curitiba - A indústria de trans-
formação do Paraná é a ter-
ceira maior do País, de acordo 
com a Pesquisa Industrial 
Anual (PIA) de 2022, divulga-
da na última semana pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). O Valor 
da Transformação Industrial 
(VTI) do setor manufatureiro 
paranaense atingiu R$ 165,3 
bilhões, sendo superado ape-

nas pelas indústrias de trans-
formação de São Paulo (VTI 
de R$ 722,6 bilhões) e Minas 
Gerais (R$ 212,7 bilhões) e su-
perando os resultados do Rio 
de Janeiro (R$ 158,6 bilhões), 
Rio Grande do Sul (R$ 154,1 
bilhões) e Santa Catarina (R$ 
118,5 bilhões).

O Valor de Transformação 
Industrial é a diferença entre 
o valor bruto da produção in-

dustrial (VBPI) e o custo com 
as operações industriais (COI), 
e indica a força da atividade 
das indústrias no Brasil e nos 
estados.

O Estado do Paraná lidera o 
ranking nacional no segmento 
de produtos madeireiros, com 
um VTI de R$ 7,7 bilhões, e tam-
bém tem a segunda posição nos 
ramos de alimentos (R$ 44,6 bi-
lhões), papel e celulose (R$ 8,6 

bilhões) e veículos automoto-
res (R$ 15,4 bilhões). O Estado 
também tem a terceira coloca-
ção na produção de derivados 
de petróleo e biocombustíveis, 
que geraram um VTI de R$ 25,6 
bilhões no Paraná em 2022, ma-
terial elétrico (R$ 5,2 bilhões), 
máquinas e equipamentos (R$ 
10,3 bilhões), móveis (R$ 3,5 bi-
lhões) e edição e impressão (R$ 
1,3 bilhão).

Foram construídas redes de distribuição de água potável em 
comunidades rurais

SECOM CASCAVEL
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O dano à vida não tem como ser compensado
“Quando a vida, o corpo de alguém, é dani-

ficado o mal sofrido é impossível de ser com-
pensado. Neste caso, a única coisa que resta 
ao perpetrador e à vítima é a impotência e a 

submissão, seja qual for o destino de cada um 
deles.” (Bert Hellinger, Zweierlei Glück, p. 28).

Na maior parte das vezes em que somos lesados, so-
fremos um dano que nos causa prejuízo ou sofrimento em 
que é possível ao perpetrador (o causador do dano) fazer 
algo como compensação. No entanto, podem ocorrer si-
tuações nas quais sofremos um mal que nada é capaz 
de compensar. Qual dano, qual mal, é impossível de ser 
compensado? É aquele no qual o corpo de alguém é da-
nificado.Tudo o mais é possível de ser compensado, exceto 

o que atinge a vida, o corpo, da pessoa.
Vamos ilustrar isso com um exemplo. Você sai em 

viagem de carro com seu marido e sua filhinha. A via-
gem é tranquila e vocês estão curtindo o percurso. De 
repente, uma curva, e na contramão um carro em alta 
velocidade. Não deu tempo para nada. Colisão frontal. 
Você, sua filhinha e o motorista causador do acidente 
saem ilesos, mas seu marido foi a óbito no local. 

E agora? Você sofreu um dano irreparável. Nada 
que o motorista infrator fizer será capaz de devolver a 
vida de seu marido. É possível alguma forma de com-
pensação?

Bem, o motorista estava alcoolizado. Foi levado 
preso. Respondeu processo e foi condenado. Além da 
punição física, o infrator foi condenado a uma vultosa 

indenização. Mesmo que, por hipótese, ele fosse con-
denado à morte, as punições que ele recebeu compen-
sariam você pela perda do seu marido?

Todos sabem a resposta. Nada compensa quando 
a vida é danificada. Obviamente, isso não isenta o per-
petrador a arcar com todas as consequências legais 
cabíveis. Mas nada disso leva a vítima a sentir-se com-
pensada. O desequilíbrio é irreparável. E agora?

O que resta fazer à vítima e ao perpetrador? Na 
impotência de fazer algo, a única coisa que resta é a 
submissão ao destino. Aceitar o que aconteceu. Não 
substitui a falta de quem se foi, nem apaga a dor da 
perda. Mas deixa a vida seguir adiante. Se, em vez 
disso, permanecemos na raiva e na revolta nos torna-
mos reféns do acontecido e indisponíveis para a vida. 

Casa Fácil Paraná: Com apoio do Estado, 
famílias de Cascavel recebem moradias
Cascavel - Mais 192 famílias 
realizaram o sonho da casa 
própria e receberam as cha-
ves do novo lar. O governador 
em exercício Darci Piana inau-
gurou nesta sexta-feira (28) o 
Condomínio Residencial Forest 
Ville, no bairro Jardim Flores-
ta, em Cascavel, no Oeste do 
Estado. Do total de unidades, 
132 receberam subsídio do 
governo estadual no valor de 
entrada por meio do programa 
Casa Fácil Paraná, coordenado 
pela Cohapar (Companhia de 
Habitação do Paraná).

Ao todo, foram investidos 
R$ 1,98 milhão na modalidade 
valor de entrada do Casa Fácil, 
em que a Cohapar concede R$ 
15 mil por família, o que faci-
lita o financiamento junto a 
Caixa Econômica Federal, re-
duzindo as parcelas. A Village 
Construtora, responsável pela 
obra, aportou R$ 30 milhões na 
construção do condomínio, re-
sultando em um investimento 
total de R$ 32 milhões.

Piana destacou que a casa 
própria leva dignidade para as 
famílias. “Esse programa do 
Governo do Estado tem esse 
intuito, oferecer moradia de 
qualidade com inclusão social 
para todos. É o maior progra-
ma habitacional do País”, disse 
o governador em exercício. 
“Iniciamos com 30 mil casas 
na primeira etapa, agora temos 
o compromisso de chegarmos 
a 80 mil casas até o final do 
nosso mandato, mas já com a 
meta de chegarmos a 100 mil 

Programa ajuda na “entrada”
As vantagens do Casa Fácil incluem, em sua segunda etapa, um 

subsídio do Governo do Paraná para custeio do valor de entrada a famí-
lias com renda de até quatro salários mínimos, além de descontos que 
podem chegar a até R$ 55 mil pelo programa federal Minha Casa Minha 
Vida, dependendo da faixa de renda e condições de financiamento, e pos-
sibilidade de uso do saldo do FGTS para abatimento do valor financiado.

Para participar do programa, os requisitos são: não possuir casa 
própria; não ter sido beneficiado com casas de outros programas habi-
tacionais do Governo do Paraná ou do governo federal; não possuir 
restrições de crédito; ter renda mensal máxima de até quatro salários 
mínimos nacional; ter renda compatível para o financiamento do imóvel 
pretendido, cuja parcela mensal não poderá comprometer mais de 30% 
da renda familiar mensal; e ter inscrição válida na Cohapar efetuada ou 
atualizada nos últimos dois anos.

Na primeira fase, o Casa Fácil possibilitou que 32 mil famílias con-
seguissem conquistar o sonho da casa própria. A nova fase do programa 
prevê investimentos de R$ 800 milhões. Os interessados podem consul-
tar a lista de empreendimentos disponíveis em cada município e fazer o 
cadastro no site da Cohapar.

unidades entregues”.
O objetivo é levar moradia 

não só para os grandes centros 
urbanos, mas também para as 
pequenas cidades. “Esse é um 
programa que tem capilarida-
de. Não é só nos grandes mu-
nicípios como Cascavel, mas 
sim espalhado no Estado in-
teiro. As vezes três mil, quatro 
mil casas é pouco para uma 
cidade grande como Cascavel, 
mas para uma cidade peque-
na, 30, 50 casas é muito, então 
nós procuramos dividir isso um 
pouco para cada região, para 
cada município e felizmente 
com essa capacidade do Esta-
do, mostra que nós temos con-
dições de fazer mais”, finalizou.

EMPREENDIMENTO
O Condomínio Residencial 

Forest Ville possui plantas de 
45,11 e 47,54 m², em blocos 
de 4 pavimentos. O empreen-
dimento conta com área de 
lazer completa e espaços de 

uso comum mobiliados e de-
corados, como piscina, quios-
ques, cancha de futebol e 
espaço para crossfit, espaço 
pet, horta compartilhada e 
salão de festas.

Além disso, todos os apar-
tamentos foram entregues 
com piso laminado, tornan-
do-o mais aconchegante e 
com maior sensação de am-
plitude, além de gás encana-
do, reduzindo custos para os 
moradores. Duas tomadas USB 
foram instaladas nos quartos 
de casal, sendo possível o car-
regamento direto de celulares, 
caixas de som e despertadores, 
trazendo mais comodidade e 
praticidade.

Os valores das prestações 
começam a partir de R$ 439, 
com financiamentos de até 360 
meses. A faixa de renda das fa-
mílias beneficiadas nesse em-
preendimento com subsídio 
da Cohapar é de até 3 salários 
mínimos nacional. Segundo o 

presidente da Cohapar, Jorge 
Lange, cerca de 4 mil unida-
des habitacionais estão sendo 
construídas ou em fase de fina-
lização em Cascavel.

“Esse é um programa com-
pleto, que visa incluir as pes-
soas, fazê-las morar bem, 
com qualidade, segurança, di-
versão, então dessa forma eu 
acho que a gente está conse-
guindo realizar esses sonhos”, 
destacou Lange. “Somente 
nesse empreendimento entre-
gamos 192 apartamentos, mas 
são mil que estão em constru-
ção por essa construtora. Com 
essa parceria com o município, 
já estamos com 4 mil unidades 
e 2.300 famílias beneficiadas 
com o valor de entrada”, co-
mentou.

De acordo com o prefeito 

de Cascavel, Leonaldo Para-
nhos, a parceria entre Gover-
no do Estado e prefeitura tem 
contribuído para reduzir o dé-
ficit habitacional da cidade. 
“É uma alegria poder receber 
aqui o governador e entregar 
estes apartamentos. Nós es-
tamos com quase quatro mil 
unidades habitacionais sendo 
construídas e grande parte 
delas em parceria com o Esta-
do, dentro desse grande pro-
grama”, salientou.

“A casa, o apartamento, é 
o ato de maior felicidade que 
uma família tem, um espaço 
para morar. E além de tudo, 
o incentivo que o Governo do 
Estado dá para grande parte 
dessas famílias pagando entra-
da em uma obra de excelente 
qualidade”, concluiu.
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A Temperança e a Saúde da Próstata

 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

A temperança, ou autocontrole, é uma virtude es-
sencial para a vida. Em 2 Pedro 1:5-8, somos instruídos 
a adicionar à nossa fé várias qualidades, incluindo a 
temperança. Esta virtude nos ensina a ter autocontro-
le e moderação em todas as áreas da vida. A prática 
da temperança nos ajuda a gerir desejos e impulsos 
de maneira equilibrada, promovendo uma vida mais 
harmoniosa e saudável.

A temperança pode ser um recurso poderoso para 
gerenciar os conflitos internos que afetam a saúde da 
próstata. Vamos examinar alguns desses conflitos e ver 
como o autocontrole pode ser benéfico. O primeiro tipo 
de conflito está relacionado à sexualidade e problemas 
reprodutivos. Muitos homens enfrentam pressão para 
provar sua masculinidade, o que pode levar a dúvidas 
sobre sua capacidade erétil. Este estresse pode afetar 
negativamente a saúde da próstata. A temperança nos 
ensina a controlar nossas emoções e aceitar nossas 
limitações sem nos sentirmos diminuídos por isso. Isso 
promove uma visão mais equilibrada e saudável de 
nós mesmos.

O segundo tipo de conflito envolve as responsabi-

lidades percebidas do homem, como satisfazer a par-
ceira e ter filhos. A pressão para cumprir esses papéis 
pode ser esmagadora e causar grande ansiedade. A 
temperança nos ajuda a enfrentar essas pressões com 
calma e clareza. Isso nos permite encontrar um equilí-
brio entre nossas responsabilidades e nosso bem-estar, 
evitando o estresse desnecessário que pode afetar a 
saúde da próstata.

O terceiro tipo de conflito é a preocupação de que 
não estamos preparando adequadamente nossos 
filhos para a vida. Sentimento de culpa e inadequa-
ção podem surgir se acreditarmos que não estamos 
dando os impulsos certos. A temperança nos ensina a 
ser mais pacientes e compreensivos conosco mesmos, 
reconhecendo que fazemos o melhor que podemos com 
os recursos que temos. Esse equilíbrio emocional é cru-
cial para manter a saúde física, incluindo a saúde da 
próstata.

Desenvolver a temperança em nossas vidas envolve 
várias ações práticas. A prática da oração e meditação 
é fundamental. Reserve um tempo diário para orar e 
refletir, buscando orientação divina e paz interior. O 

estudo das Escrituras também é essencial. Leia e reflita 
sobre passagens bíblicas que falam de autocontrole e 
moderação, como 2 Pedro 1:5-8 e Provérbios 25:28. O 
autoconhecimento é outra ferramenta poderosa. Re-
conheça seus pontos fracos e os gatilhos que provo-
cam perda de controle. A prática da atenção plena ou 
mindfulness pode ajudar a estar mais ciente de seus 
pensamentos e sentimentos no momento presente. 
Envolver-se em grupos de apoio ou estudos bíblicos 
também pode fortalecer sua fé e proporcionar um am-
biente de encorajamento e responsabilidade mútua.

Em resumo, a temperança é uma virtude que nos 
ajuda a controlar nossos impulsos e emoções, promo-
vendo um equilíbrio essencial para a saúde física e es-
piritual. Ao enfrentar os conflitos que podem afetar a 
saúde da próstata com uma mente tranquila e equili-
brada, podemos viver vidas mais saudáveis e plenas. 
Reconhecer a importância da temperança e buscar de-
senvolvê-la em nossas vidas nos capacita a enfrentar 
os desafios com serenidade e sabedoria, refletindo o 
amor e a graça de Deus em todas as áreas da nossa 
existência.

Simepar indica frio rigoroso no fim de 
semana, com temperaturas negativas
Curitiba – Demorou, mas 
aquele frio com temperaturas 
próximas ao 0ºC e possibilida-
de de geada, enfim, está che-
gando ao Paraná. De acordo 
com o Sistema de Tecnologia 
e Monitoramento Ambiental 
do Paraná (Simepar), os pró-
ximos dias serão de “bater o 
queixo”. De sábado (29) até a 
terça-feira (2), a temperatu-
ra média em todo o Estado 
ficará abaixo dos 10°C, com 
valores ainda menores nos 
municípios do Sul, como Pal-
mas e General Carneiro, que 
podem registrar mínimas de 
até -2°C no domingo (30).

Até mesmo regiões com 
clima mais ameno sentirão o 
reflexo da primeira onda mais 
forte de frio do inverno. Em 
Londrina, Maringá e nos mu-
nicípios do Litoral como Mor-
retes e Matinhos, por exemplo, 
as temperaturas mínimas fica-
rão em torno de 7°C. Já Curiti-
ba registrará um valor mínimo 
de 1°C no domingo, com sen-
sação térmica ainda menor por 
causa do vento.

Meteorologista do Simepar, 
órgão vinculado à Secretaria 
de Estado do Desenvolvimen-
to Sustentável (Sedest), Rei-
naldo Kneib explica que essa 
mudança brusca de tempera-

tura é decorrente da entrada 
de uma massa de ar frio na re-
gião do Paraná. “É uma massa 
de ar de origem polar, que vem 
do extremo sul do continente. 
A frente fria virá acompanha-
da de chuva, vento e raios e, na 
sequência, no fim de semana, 
a incursão desse ar extrema-
mente gelado vai provocar 
uma diminuição das tempera-
turas em todas as regiões pa-
ranaenses”, explica.

Outra consequência do 
tempo frio são as geadas. Nas 
regiões Sul e Sudoeste, que 
concentram as menores tem-
peraturas, o fenômeno pode-
rá ocorrer com intensidade 
forte no fim de semana. Já na 
Região Metropolitana de Curi-

tiba, a geada será um pouco 
mais branda, com concentra-
ção em municípios como Co-
lombo e Araucária.

“As temperaturas perma-
necem baixas mesmo duran-
te a parte da tarde, quando o 
sol estiver mais forte. Em ci-
dades como Curitiba e União 
da Vitória, a temperatura não 
passará dos 12°C, e em Gua-
rapuava, a máxima será de 
14ºC”, afirma Kneib.

ALERTA GEADA
O Simepar disponibiliza 

também, até o final do inver-
no, previsões de geadas para 
todas as regiões por categorias 
de intensidade (fraca, modera-
da ou forte) com antecedência 

de até 72 horas. Avisos são lan-
çados no serviço Alerta Geada, 
mantido em parceria com o 
Instituto de Desenvolvimento 
Rural do Paraná (IDR-Paraná) 
e disponível nos seguintes ca-
nais: aplicativo IDR Clima, site 
do IDR-Paraná e pelo telefone 
(43) 3391-4500.

De acordo com o IDR-Pa-
raná, no caso de geadas é re-
comendável a proteção das 
lavouras passíveis de cuida-
dos preventivos no campo e 
nos viveiros. Os cafeeiros até 
dois anos devem ser protegi-
dos com palhada (mistura de 
palha e farelo) ou terra. Os 
canteiros e estufas de horta-
liças em geral necessitam de 
aquecimento, irrigação ou co-
bertura. Também devem ser 
protegidas as mudas recém-
-plantadas de frutíferas e es-
pécies florestais tropicais. Em 
caso de forte resfriamento, as 
granjas de aves e suínos tam-
bém precisam ser aquecidas.

REGIÃO SUL
De acordo com o Institu-

to Nacional de Meteorologia 
(Inmet), nos próximos dias, a 
Região Sul do Brasil terá tem-
peraturas mais baixas e re-
gistro de geada forte. Ainda 
conforme o Inmet, a mudança 
de direção e a intensificação 
dos ventos vai causar baixa 
sensação térmica e acentuar 
o frio em todas as áreas do Sul 
do País.

No decorrer da passagem 
da frente fria, a formação de 
áreas de instabilidade pode 
provocar chuva na metade 
norte do Rio Grande do Sul, es-
pecialmente entre Santa Cata-
rina e o Paraná no sábado (29). 
A previsão ainda mostra bas-
tante umidade no norte do Rio 
Grande do Sul e Santa Catari-
na no decorrer da passagem da 
frente fria. No sábado (29), ao 
logo do seu deslocamento pelo 
Paraná, a umidade se concen-
tra no estado.

Em tempo real
No site do Simepar estão disponíveis informações atualizadas sobre 

as condições do tempo no quadro Palavra do Meteorologista. Pode ser 
consultada a previsão para até 15 dias por município e região do Paraná. 
Também podem ser visualizadas imagens de satélite, radar, raios, modelo 
numérico e telemetria (temperaturas e chuvas). 
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CARRO ELÉTRICO

Crescimento das vendas confirma
interiorização da eletromobilidade
Cascavel – O mercado de 
carros elétricos não para de 
crescer. Em tempos de aque-
cimento global e onda verde, 
os argumentos das revendas 
envolvidas nesse segmento 
são robustos. Economia e sus-
tentabilidade são os principais 
atributos usados para conven-
cer motoristas a abrir mão dos 
veículos movidos à combustão 
pelos bólidos elétricos.

Como toda a novidade, há 
prós e contras em relação às 
novas tecnologias. No caso 
dos veículos elétricos, alguns 
usuários apontam as vanta-
gens, mas também os pontos 
que precisam ser aprimorados. 
Entre os quais uma maior au-
tonomia de viagem e a redu-
ção de tempo de recarga total. 
Há situações também de mo-
toristas relatarem dificuldade 
de algumas revendas com rela-
ção à recomposição de peças. 
Entretanto, é importante res-
saltar que são casos isolados.

A procura por veículos movi-

Paraná tem a maior eletrovia do Brasil
O Paraná é o estado que possui a maior eletrovia do Brasil. A Copel, em parceria com a Itaipu Binacional, 

investiu R$ 5,5 milhões no projeto de infraestrutura dos eletropostos. A maior eletrovia do país possui 730 
quilômetros de extensão, do Porto de Paranaguá até as Cataratas do Iguaçu. Durante todo o trajeto, é possível 
recarregar o carro em 11 eletropostos, que estão espalhados pela BR-277, que cruza o estado.

É possível encontrar os eletropostos nas cidades de: Paranaguá; Curitiba; Palmeira; Fernandes Pinheiro; 
Prudentópolis; Candói; Laranjeiras do Sul; Ibema; Cascavel; Matelândia e Foz do Iguaçu.

Cada eletroposto presente nas estradas tem capacidade de 50 kW de potência. Para conseguir atender aos 
veículos híbridos e elétricos, cada posto conta com três tipos de conectores. Todos os postos oferecem recarga 
gratuita e rápida, com carregamento de 80% da bateria em até uma hora.

Além desses pontos na BR-277, a Copel realizou a instalação de novos pontos na BR-376, que liga Lon-
drina e Curitiba. Além desses pontos oficiais presentes nas estradas, diversos estabelecimentos ao longo de 
diferentes trajetos contam com eletropostos. No entanto, podem ser cobrados pelos empreendedores, por isso 
é preciso informar-se antes.

Um desafio de quem possui carros elétricos é encontrar eletropostos próximos, mas esse problema pode ser 
resolvido por aplicativos. O app PlugShare, por exemplo, apresenta os principais pontos de recarga próximos 
na região que você sinalizar, dentro de todo o território brasileiro. Outro aplicativo que também já executa essa 
função é o Google Maps. Basta pesquisar por “eletropostos próximos a mim” e o app dará rotas até os locais.

Emplacamentos no interior respondem por 46%
As vendas de veículos leves 

eletrificados em maio, apuradas 
pela ABVE Data, confirmam o vi-
goroso processo de interiorização 
da eletromobilidade no Brasil. 
Nos cinco primeiros meses de 
2024, os municípios do interior, 
excluindo as 27 capitais, foram 
responsáveis por quase a meta-
de – 46% – dos emplacamentos 
de eletrificados de todas as tec-
nologias no período.

Em números, isso significa 
29.697 eletrificados emplaca-
dos fora das capitais, do total de 
64.908 no acumulado nacional 
do ano.

Detalhe significativo: os elé-
tricos BEV e PHEV com recarga 
externa emplacados no interior 
representaram 68% (20.250) do 
total de eletrificados vendidos 
nessas cidades (29.697), de ja-
neiro a maio.

Os 32% restantes das vendas 
no interior no período (9.497) 
foram híbridos convencionais 
(HEV+HEV flex+MHEV). Destes, 
os híbridos flex movidos a eta-
nol representam 44% (4.141), 
os híbridos a gasolina/diesel 
31% (2.936) e os micro híbridos 
MHEV 25% (2.370).

dos a energia elétrica é constan-
te na Capital do Oeste. A equipe 
de reportagem do Jornal O Pa-
raná conversou com o consul-
tor de vendas Alysson Felipe, da 
revenda BYD em Cascavel, per-
tencente ao Grupo Servopa. “A 
média de vendas é de um carro 
por dia na concessionária”, co-
memora Alysson. O fluxo tem 
sido intenso e as perspectivas 
para os próximos meses são 
ainda mais animadoras.

No ranking de vendas no Pa-
raná, Cascavel vem ocupando 
posição de destaque, ficando 
atrás apenas da capital para-
naense, Curitiba e de Maringá, 
no Norte do Estado. A aptidão 
para o agronegócio e a referên-
cia em educação e saúde con-
tribui para uma movimentação 
econômica favorável para o 
crescimento nas vendas.

Em Cascavel, já há vários 
eletropostos existentes em 
supermercados, estabeleci-
mentos comerciais. Há uma 
estação disponível em frente 

à Prefeitura de Cascavel. As 
construtoras e incorporadoras 
já projetam espaços específi-
cos para os veículos elétricos.

Recente levantamento 
apresentado pela Webmotors 
– primeira startup brasileira de 
abrangência nacional a ofere-
cer a possibilidade de vender 
ou comprar carros online -, 
mostra um crescimento de 
325% em um ano, pela busca 
de carros elétricos novos com 
preço abaixo de R$ 300 mil. Os 
dados ainda revelam o percen-
tual de 207% pela procura por 

modelos usados no Paraná no 
mês de maio, em comparação 
com o mesmo período do ano 
passado.

Em relação aos veículos elé-
tricos com valor acima de R$ 
300 mil, a alta chegou a 6%. 
Nessa mesma categoria, entre 
os elétricos novos, a redução 
atingiu 2% de maio de 2023 ao 
mesmo mês de 2024.

Esse movimento mundial 
pelos carros elétricos chega 
com força no Paraná. Os veícu-
los elétricos mais procurados 
são da chinesa BYD, utilizando 

como base o volume de vendas 
no primeiro trimestre deste 
ano. Pela ordem, os mais ven-
didos na categoria são o BYD 
Dolphin e agora o BYD Dol-
phin Mini. Em seguida, o BYD 
Seal, depois o GWM Ora 03; 
BYD Yuan Plus; BYD Han; Volvo 
EX30; Hyundai Kona; For Mus-
tang Mach-E e BMW i7.

Em outubro do ano passa-
do, a Secretaria Nacional de 
Trânsito mostrava o Paraná 
com a segunda maior frota 
de carros elétricos do Brasil, 
totalizando perto de 1.800. 
Essa procura seguiu aquecida 
em 2024. No Paraná, os carros 
elétricos já representam 7% do 
total de vendas do setor auto-
motivo de veículos leves. So-
mente no mês de março, foram 
789 automóveis sem emissão 
de poluentes comercializados. 
Isso representa 30,4% de ex-
pansão em relação a fevereiro, 
conforme apuração feita junto 
à Associação Brasileira do Veí-
culo Elétrico.

Essas proporções são apro-
ximadamente as mesmas re-
gistradas nas capitais (e dentro 
da média nacional) dos últimos 
meses: 68% das vendas de ele-
trificados são veículos plug-in e 
32% são não plug-in (HEV, HEV 
flex e micro híbridos MHEV).

Em outras palavras: o com-
prador do interior demonstra a 
mesma preferência do compra-
dor das capitais pelos modelos 
tecnologicamente mais avan-
çados (BEV e PHEV). “Esses nú-
meros são muito importantes” 
– comemorou o presidente da 
ABVE, Ricardo Bastos. “Eles in-
dicam que a eletromobilidade é 
um fenômeno que se dissemina 
de modo uniforme em diferen-
tes regiões do país”.

“Já não estamos mais fa-
lando de uma tendência con-
centrada em algumas poucas 
capitais do Sudeste” – acrescen-
tou. “No final do ano passado, 
vimos que a eletromobilidade 
se expandia para o Nordeste e 
Centro-Oeste. Agora, ela se es-
palha pelas cidades do interior”.

HÍBRIDOS
Já os veículos híbridos plu-

g-in (PHEV) alcançaram 28,5% 
de participação sobre os ele-
trificados em maio, com 3.882 
unidades. Desde março de 
2023, os PHEV estão ganhando 
mercado. Sobre maio de 2023, 
o crescimento desse segmen-
to foi de 60%. Os híbridos não 
plug-in (HEV+HEV FLEX+MHEV) 
ficaram em maio com 33,5% do 
total de eletrificados, com 4.555 
veículos.

Os híbridos HEV a gasoli-
na/diesel totalizam em maio 

1.360 emplacamentos, ou 10% 
dos eletrificados. Sobre maio 
de 2023 (482), o crescimento e 
182% foi expressivo. Já os hí-
bridos flex (HEV) representaram 
15,1% do total de eletrificados, 
com 2.052 veículos em maio. 
Sobre maio de 2023 (1.746), um 
leve crescimento de 17,5%.

Por fim, o mercado em 
maio emplacou 1.143 micros 
híbridos (MHEV), ou 8,4% 
sobre o total de eletrificados. 
Sobre maio de 2023, há uma 

leve retração de 2%.

MODELOS E MONTADORAS
A BYD e GWM seguem na li-

derança do mercado de leves 
eletrificados no país. Em maio, 
a BYD foi responsável por 38,6% 
dos emplacamentos (5.254), en-
quanto a GWM ficou com 14,5% 
(1.972). De janeiro a maio, só 
essas duas montadoras apre-
sentaram ao mercado 18 mo-
delos, sendo 16 deles elétricos 
plug-in. 
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Você sabia???
“A Avenida 9 de Julho é uma 
das principais vias de trá-
fego de Buenos Aires, capi-
tal da Argentina. É conhe-
cida por nela se encontrar o 
Obelisco, no entrocamento 
com a Avenida Corrientes, 
além de ser aclamada como 
a avenida mais larga do 
mundo. Seu nome provém 
de uma homenagem feita 
a 9 de julho de 1816, sendo 
este o dia da Declaração da 

Independência 
da Argentina.

Parabéns!
Adilson Zancanelli, Pedro Sauer, Cleucio Camargo, Laudinei Moccelin, Mauricio Cotrin, 
Olivio Favarin, Selvino Simch, Elcio Pedro Thome e Pedro Trezzi são os aniversarian-
tes que festejaram idade nova durante a última semana. Os nossos votos de muitas 

felicidades a todos.  

Clarice, Lucimara, Katúscia e Patrícia em recente viagem à capital da Argentina, Buenos AiresConsuelo Montecelli nas lentes de Vera e Grasi Fotografias 

A aniversariante 
da semana é a 

jornalista Jaqueline 
Donegá, na foto com 

o filho Arthur
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 *Quer que seu 
filho apareça 

na nossa 
página? Mande 

um clique 
dele para nós 
pelo e-mail 
editoria@

oparana.com.br

ATENÇÃO 
PAPAIS:

Cruzadinha

A grávida Carina 
que está à espera da 
Luana com Eldecir, 
Isabela, Danilo e 
Laura nas lentes 
de Vera e Grasi 
Fotografias

Sharon Pompeu com seu filho Murilo nas lentes de Vera e Grasi 
Fotografias

Olívia Aquino Rosas de Assis que nasceu no dia 6 de maio filha de Robson e Ellen 
nas lentes de Gi Duarte
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Você pode brilhar se souber explorar seus pontos 
fortes. Bom momento para correr atrás do que 
deseja e dar o primeiro passo em um projeto! Mas 
nem tudo é uma maravilha e pode pintar torta de 
climão em casa. No amor, pegue leve no ciúme. 
Cor: ROSA Palpites: 60, 33, 59

TOURO  21/4 a 205
O sábado será perfeito para desacelerar, ficar 
no seu canto e repensar algumas coisas. Por 
um lado, o diálogo pode abrir novas portas, por 
outro, também há riscos de mal–entendidos. A 
vida amorosa pede cuidado com as redes sociais 
e as fofocas. 
Cor: AMARELO-OURO Palpites: 48, 46, 39

GÊMEOS  21/5 a 20/6
As finanças contam com a proteção das estre-
las! Você pode receber uma grana, mas é melhor 
manter isso em segredo por enquanto. E se um 
amigo pedir uma grana emprestada, lembre que 
misturar as coisas nem sempre é uma boa ideia! 
No amor, controle o ciúme. 
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 47, 36, 38

CÂNCER 21/6 a 21/7
As amizades contam com a proteção das estre-
las e o pessoal pode dar uma mãozinha se pre-
cisar de conselho ou ajuda. Só não se leve tão a 
sério se receber uma crítica, ok? O amor segue 
numa boa, mas sem grandes novidades. 
Cor: PRETO Palpites: 53, 17, 44.

LEÃO 22/7 a 22/8
Vênus e Marte enviam vibes poderosas, ainda 
que seja preciso agir de maneira discreta e 
esconder suas ambições por enquanto. Se tem 
planos de viagem, confira cada detalhe, porque 
há chance de pintar imprevistos. No amor, man-
tenha o bom humor. 
Cor: CINZA Palpites: 08, 53, 51

VIRGEM 23/8 a 22/9
As estrelas garantem um astral bacana para cui-
dar dos seus relacionamentos, tanto nas ami-
zades quanto em outras áreas. Aproveite para 
retomar o contato com amigos que estão longe 
ou planejar uma viagem junto com a turma! No 
amor, mostre seu lado mais sensual. 
Cor: BRANCO Palpites: 38, 25, 07

LIBRA  23/9 a 22/10
Vibes positivas se estendem aos seus relaciona-
mentos e fica mais fácil voltar às boas se tinha 
se irritado com alguém. Receber críticas pode 
ser chato, mas tire uma lição positiva e reveja 
algumas atitudes. No amor, evite cobranças. 
Cor: AMARELO Palpites: 09, 34, 16

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
A Lua segue reforçando seu lado mais prático, 
seja para lidar com assuntos do dia a dia ou para 
cuidar melhor da sua saúde. Mas será preciso 
redobrar a atenção nas tarefas, porque você 
pode se distrair com mais facilidade! No amor, 
demonstre seu carinho. 
Cor: DOURADO Palpites: 57, 21, 39

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
A saúde conta com good vibes para você se livrar 
de um mau hábito e fazer mudanças importan-
tes na sua rotina. Pena que nem tudo é perfeito e 
podem pintar atritos, mas ainda bem que o astral 
melhora ao longo do dia! Sinal de carinho no amor. 
Cor: LILÁS Palpites: 53, 60, 32

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
A rotina pode ocupar a sua atenção, e se tiver 
que trabalhar neste sábado, cuide das tarefas 
do dia a dia primeiro. Em compensação, Vênus 
e Marte prometem as melhores vibes para a sua 
vida amorosa e os relacionamentos em geral! 
Mas no amor, o ciúme pode incomodar. 
Cor: VERMELHO Palpites: 16, 43, 10

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Se precisa cuidar de algumas coisas em casa, vá 
em frente: o astral é favorável para fazer conser-
tos e até começar uma reforma. Só preste aten-
ção para não perder informações importantes, 
ok? A vida amorosa conta com boas energias. 
Cor: SALMÃO Palpites: 10, 34, 16 

PEIXES 20/2 a 20/3
Sua atenção segue focada nas finanças e é um 
bom momento para planejar seus gastos e 
cuidar melhor do que é seu. Mas nada de sair 
comprando tudo o que vê, porque uma hora os 
boletos chegam! O ciúme dá as caras no amor, 
mas isso logo passa. 
Cor: MAGENTA Palpites: 27, 48, 09

Para isso vocês foram chamados, pois também Cristo sofreu 
no lugar de vocês, deixando-lhes exemplo, para que sigam 

os seus passos. “Ele não cometeu pecado algum, e nenhum 
engano foi encontrado em sua boca”. Quando insultado, não 
revidava; quando sofria, não fazia ameaças, mas entregava-

-se àquele que julga com justiça. Ele mesmo levou em seu 
corpo os nossos pecados sobre o madeiro, a fim de que mor-

rêssemos para os pecados e vivêssemos para a justiça; por 
suas feridas vocês foram curados. 

1 PEDRO 2:21-24

       

Crescente
13/07 - 19h49

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sábado 29/6/2024

Sol Paranaguá
max 20
min 17

max 21
min 15

Cascavel
max 16
min 8

Foz do Iguaçu
max 17
min 11

max 23
min 14

Curitiba
max 16
min 7

FASES 
DA LUA

Domingo 30/6/2024

Segunda 1º/7/2024

Parcialmente nublado 
com chuva

Nova
05/07 - 19h59

Minguante
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Cheia
21/07 - 07h19
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TIME DO ♥
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BANCO 11

3/air — itá. 5/capto — sanar — tosse. 6/afável. 7/heroína.
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3/así — atm. 4/ella — moca. 6/ácaros — prenda. 7/araruta.
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o esquerdo
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Bolo mané pelado

Escondidinho de Linguiça de Frango
INGREDIENTES
1 Kg de Linguiça de Frango Copacol
1 xícara de chá de azeite
2 cebolas picadas
Cebolinha picada
500 gramas de fubá
1 ½ litros de água
2 dentes de alho amassados
2 cubos de caldo de galinha

MODO DE PREPARO:
Retire a pele da Linguiça de Frango Copacol.
Aqueça metade do azeite em uma panela e frite a linguiça, 
mexendo bem. Quando estiver dourada, junte a cebola, a ceboli-
nha e cozinhe mais um pouco.
Retire do fogo e reserve.
Em uma tigela, coloque o fubá e meio litro de água fria, misture 
e reserve.
Em uma panela, aqueça o restante do azeite, doure o alho, acres-
cente a água restante, o caldo de galinha, misture e espere levantar 
a fervura.
Quando levantar fervura, acrescente o fubá dissolvido em água e 
cozinhe mexendo sem parar, por dez minutos ou até começar a 
soltar da panela.
Em um refratário, coloque metade da polenta, depois o recheio 
de Linguiça e, por último, o restante da polenta.

INGREDIENTES
1 a 1,3 kg de mandioca crua fresca
120 gramas de queijo meia-cura
200 gramas coco fresco
6 ovos médios
2 xícaras de chá de açúcar (400 gramas)
1 colher de sopa de manteiga (em temperatura ambiente)
2 e 1/2 xícaras de chá de leite integral (600 ml)
1 colher de sopa de fermento químico em pó (fermento para bolo)

MODO DE PREPARO
Reúna os ingredientes para fazer o bolo mané pelado, um prato que intriga pelo 
nome, mas conquista pela textura incrível e sabor delicioso! Preaqueça o forno 
a 180ºC e, com farinha e manteiga, unte uma forma retangular, de 32 x 22 cm;
Rale a mandioca na parte grossa do ralador. Depois, rale o queijo meia-cura 
e, por fim, o coco fresco;
Em um recipiente, quebre os ovos, um de cada vez, e transfira para uma 
tigela maior - se algum estiver estragado, você não perde a receita toda. 
Junte o açúcar e a manteiga e, com um batedor de arame, bata os ingre-
dientes por 1 minuto, ou até formar um creme ralo;
Adicione a mandioca, o queijo, o coco e o leite. Misture bem, para que 
os ingredientes se distribuam de maneira uniforme. Por fim, acrescente o 
fermento e mexa delicadamente, apenas para incorporar;
Despeje a massa na forma untada e, com uma colher, nivele o bolo. Leve 
para assar no forno preaquecido e deixe de 40 a 50 minutos, ou até dourar;
Retire do forno e deixe esfriar completamente antes de cortar. Depois, é só 
servir esse bolinho com aquele café passado na hora. Aproveite!
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Decisão em cima de decisão: A rotina 
da sobrevivência para o FC Cascavel
Cascavel – A péssima se-
quência ao longo do cam-
peonato fez com que o FC 
Cascavel se colocasse na 
condição de fazer com que 
os quatro jogos finais desta 
fase se tornassem verdadei-
ras “decisões”. Assim, o time 
precisa de pelo menos três vi-
tórias para se garantir entre 
os classificados. Depois de 
vencer o Concórdia, no úl-
timo domingo (23), o time 
encara o Hercílio Luz, neste 
sábado, às 17h, na cidade ca-
tarinense de Tubarão. Vencer, 
é sobreviver, além de seguir 
na torcida por combinações 
favoráveis nas partidas atra-
sadas que irão acontecer nas 
duas próximas quartas-feiras.

Para o jogo deste sábado 

(29), o técnico Gilson Kleina vai 
manter a base que ele conside-
ra a titular, podendo promover 
o retorno de Rodolpho Filemon 
à zaga, após cumprir suspen-
são. Vitor Hugo pode retornar 
no meio-campo. A boa notícia 
é que pela primeira vez o téc-
nico tem todos os jogadores 
disponíveis, sem ninguém no 
DM ou suspenso.

“Agora viajar, ainda mais 
enfrentar um adversário difí-
cil, que é o Hercílio, mas viajar 
com resultado de vitória, isso 
eleva nossa autoestima. Espe-
ro que a gente possa repetir a 
nossa atuação, aquilo que a 
gente vem falando”, afirmou 
o técnico Gilson Kleina, que 
alerta para a série de três jogos 
sem derrota e a importância de 

confrontos diretos.
“A gente sabe que é de 

grande valia nesse momento, 
como enfrentar uma equipe 
também que pleiteia a classi-
ficação, uma equipe forte, uma 
equipe que a gente sabe que 
vai ter que ser muito inteligen-
te, nos adaptarmos ao mais rá-
pido possível o jogo, fazer com 
que a nossa equipe mantenha 
o nosso nível de atuação”, fi-
nalizou. 

Dois jogos da rodada 
podem contribuir, bastan-
te, para que o FC Cascavel se 
mantenha na briga. O primei-
ro deles é o duelo entre líder e 
vice-líder do grupo. Cianorte e 
Avenida jogam no noroeste do 
estado. Os dois times possuem 
jogos à menos que o aurínegro. 

Acesso faz 
rodada decisiva
Cascavel – A Divisão de Aces-
so do futebol paranaense terá 
neste domingo a última roda-
da da fase de classificação. As 
quatro equipes que irão dispu-
tar as semifinais já estão defi-
nidas, restando a confirmação 
das posições finais para a for-
mação dos confrontos.  Rio 
Branco, Paraná Clube, Patrio-
tas e Paranavaí seguirão em 
busca do retorno à elite. 

O destaque da rodada é 
o duelo entre ACP e Paraná, 
que pode valer a primeira co-
locação.

Já na parte inferior da tabe-
la, a rodada vai indicar o últi-
mo dos rebaixados. O primeiro 
rebaixado é o Grêmio Maringá, 
que perdeu todos os jogos do 
campeonato. A segunda vaga 
está entre Iguaçu, de União da 
Vitória, e Apucarana. O time do 
norte tem 6 pontos e faz a úl-
tima partida em Paranaguá, 
com o Rio Branco. Já o Iguaçu 
recebe o Foz.

Cascavel – A partir deste sá-
bado acontece a terceira e úl-
tima rodada da fase de grupos 
da Copa América, indicando as 
seleções que irão avançar para 
os play-offs. Por enquanto, Ar-
gentina, Venezuela e Colômbia 
estão classificados. 

Nesta sábado (29), aconte-
ce a definição da segunda vaga 
do grupo A. A Argentina enfren-
ta o lanterna Peru para garan-

Cascavel – Times campeões 
da Libertadores, Grêmio e Flu-
minense vivem uma situação 
bem diferente neste domingo. 
Os dois tricolores se enfrentam 
em Caxias do Sul para definir 
quem fica com a lanterna do 
Brasileirão na mão. O Flumi-
nense é o último colocado com 
apenas 6 pontos em 12 jogos, 
enquanto o Grêmio tem um 
ponto a mais em 10 partidas. 

Com vários desfalques, 

    SÉRIE D – 11ª RODADA
GRUPO 8
Sábado

17h30 Hercílio Luz x  FC Cascavel
19h30 Cianorte x  Avenida

Domingo
16h00 Brasil x  Novo Hamburgo
16h00 Barra x  Concórdia

BRASILEIRÃO – 13ª RODADA
Sábado

18h30 Vasco x  Botafogo
18h30 Cuiabá x  Bragantino

Domingo
11h00 Atlético-MG x  Atlético-GO
16h00 Grêmio x  Fluminense
16h00 São Paulo x  Bahia
16h00 Fortaleza x  Juventude
18h00 Vitória x A thletico
18h30 Flamengo x  Cruzeiro
18h30 Criciúma x  Internacional

COPA AMÉRICA – 3ª RODADA
Sábado

21h00 Argentina x  Peru
21h00 Canadá x  Chile

Domingo
21h00 Jamaica x  Venezuela
21h00 México x  Equador

EUROCOPA – OITAVAS
Sábado

13h00 Suíça x  Itália
16h00 Alemanha x  Dinamarca

Domingo
13h00 Inglaterra x  Eslováquia
16h00 Espanha x  Geórgia

SÉRIE B – 13ª RODADA
Sábado

16h00 Coritiba x  Vila Nova
17h00 Botafogo x  Sport
21h00 Ceará x  Ituano

Domingo
11h00 Avaí x Amazonas
16h00 Paysandu x  Operário
18h30 Guarani x  Ponte Preta

DIVISÃO ACESSO – 9ª RODADA
Domingo

11h00 Rio Branco x  Apucarana
11h00 Iguaçu x  Foz
11h00 Grêmio Maringá x  Laranja Mecânica
11h00 Patriotas x  Nacional
11h00 Paranavai x  Paraná

AGENDA DE JOGOS

Olimpíadas já têm álbum de figurinhas

Na parte baixa da tabela, o Bra-
sil, lanterna em aproveitamen-
to ao lado dos cascavelenses 

São Paulo - A Panini, editora 
líder dos segmentos de pu-
blicações e colecionáveis, 
apresenta uma novidade im-
perdível para os fãs de esporte 
de todo o país: o novo álbum 
de figurinhas exclusivo do 
COB (Comitê Olímpico do Bra-
sil), com todas as informações 

sobre a delegação que irá re-
presentar o país nos Jogos 
Olímpicos de Paris-2024, que 
começam em 26 de julho.

O novo lançamento da Pa-
nini decidiu dar todo o desta-
que merecido para a delegação 
brasileira que vai competir no 
maior evento esportivo do pla-

neta. A coleção tem 293 figuri-
nhas, sendo 60 delas especiais 
com acabamento metalizado, 
e apresenta ao grande públi-
co todas as grandes estrelas 
do Time Brasil que brilham em 
cada modalidade em Paris.

O álbum de figurinhas cria-
do pela Panini ainda conta com 

o Hall da Fama, reverenciando 
os ícones do esporte brasileiro 
que deixaram sua marca nas 
edições anteriores dos Jogos 
Olímpicos. Nomes como Maria 
Lenk, Vanderlei Cordeiro de 
Lima, Hortência e Torben Grael 
são alguns dos destaques desta 
honrosa seção.

com 33%, encara o Novo Ham-
burgo, que tem o mesmo nú-
mero de pontos do Cascavel. 

FC Cascavel joga hoje com obrigação de vencer novamente

ASSESSORIA

Copa América abre rodada de definições
tir o primeiro lugar. Canadá e 
Chile realizam o confronto di-
reto pela segunda vaga. Quem 
vencer estará classificado. Do-
mingo (30) acontece a defini-
ção do grupo B, com Equador 
e México fazendo o jogo decisi-
vo. A Venezuela enfrenta a Ja-
maica, que não somou pontos 
até agora. 

No grupo C, o Uruguai pra-
ticamente garantiu a vaga com 

a goleada por 5 a 0 sobre a Bo-
lívia. No entanto, a última ro-
dada poderá determinar um 
tríplice empate e a vaga ser 
definida nos critérios. Panamá 
e Estados Unidos têm chances. 
Os donos da casa enfrentam os 
uruguaios, precisando vencer. 
Já os panamenhos encaram a 
já eliminada Bolívia. 

O grupo do Brasil só será 
definido na terça-feira, com 

o duelo entre Brasil e Colôm-
bia. No outro jogo da chave, a 
Costa Rica encara o Paraguai.

Tricolores fazem duelo antilanterna
Renato Portaluppi aposta na 
proximidade com o torcedor 
para acelerar a recuperação da 
equipe. Afinal, após 40 dias, o 
time voltou a treinar em seu CT 
e volta a jogar no Rio Grande 
do Sul. 

“A partir de hoje é virar a 
página. Só jogamos fora de 
casa. A partir de domingo te-
remos o carinho do torcedor. 
Agora é uma nova era. Bola pra 
frente. Continuar o trabalho e 

domingo o Grêmio vai voltar a 
conseguir as vitórias”, disse o 
comandante.

A rodada também tem 
como destaque a disputa pela 
liderança. Empatados com 24 
pontos, Flamengo e Bahia en-
frentam times da parte de cima 
da tabela. O Flamengo joga 
em casa contra o Cruzeiro, en-
quanto o Bahia vai ao Morum-
bis pegar um São Paulo que 
precisa de recuperação.
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Cléber corre de “cara nova” 
em Campo Grande
O cascavelense Cléber Fonseca corre de “cara nova” em 
Campo Grande, no Mato Grosso do Sul, neste domingo, 
onde disputa a 4ª etapa da Fórmula Truck, competindo na 
categoria F-Truck. Depois do acidente na etapa de Cascavel 
no início deste mês, ele reformou completamente a frente 
de seu caminhão. A meta de Cléber e terminar a corrida 
sul-mato-grossense. 

Firás Fahs conta com a sorte na
6ª etapa da Copa São Paulo Light

Sorte. É tudo o que Firás 
Fahs, da equipe Bravar Mo-
torsport /Disam Insumos 
Agrícolas/Lei de Incentivo ao 
Esporte, espera na 6ª etapa 
da Copa São Paulo Light de 
Kart. A competição será dis-
putada neste sábado (29), no 
Kartódromo de Interlagos, na 
capital paulista. Firás disputa 
a categoria Graduados.

Firás acentua que seu 
equipamento está competiti-
vo e por isso tem como meta 
andar entre os mais rápidos. 
Mas espera que a sorte volta 
a rondar seu boxe e que 
neste sábado não tenha to-
ques ou quebras e que possa 
terminar as duas provas da 
etapa, voltando a marcar 

Rafael Paiva
Rafael Paiva está muito 
contente com os 129 partici-
pantes na etapa de abertura 
do Campeonato Metropoli-
tano de Kart de Cascavel, 
realizada no último dia 15, 
no Kartódromo Delci Damian. 
Foi o primeiro evento como 
presidente do Kart Clube. 
Rafael destaca que participa-
ram pilotos de vários estados 
e de cidade paranaenses que 
começaram a ter kar tistas. 
“Todos os diretores estão feli-
zes como o primeiro evento 
que realizamos e acreditamos 
que vamos aumentar muito 
o número de participantes. 
Estamos contactando pilotos 
e dirigentes de clubes de 
várias cidades, convidando-
-os para a próxima etapa, a 
ser disputada no dia 24 de 
agosto. A meta e colocar 150 
pilotos na pista. Já para o 
próximo ano, queremos uma 
prova nacional em Cascavel”, 
explana Rafael Paiva. 

Eric Granado
O brasileiro Eric Granado 
definiu no início da tarde 
desta sexta-feira (28), a sua 
posição para o grid de lar-
gada das duas corridas que 
compõem a etapa da Holanda 
do Campeonato Mundial FIM 
Enel MotoE, a quinta rodada 
da temporada 2024. O piloto 
do LCR E-Team parte em 
sexto, na segunda fila. Eric 
tem bom retrospecto na pista 
holandesa, conhecida como 
“Catedral do Automobilismo”. 
Em 2021, o brasileiro foi 
pole position e garantiu a 
vitória. Já em 2022, garantiu 
pódio na corrida 1 e a vitória 
na segunda prova do fim de 
semana. No ano passado, 
mesmo com as dificuldades 
após um acidente que preju-
dicou sua temporada, conse-
guiu finalizar a segunda prova 
na quarta colocação.

Joãozinho Santa Helena e Rossatto
querem vitória na F-Truck no MS

A equipe curitibana Ga-
ragem Racing de Fórmula 
Truck (Filtroil, Luke, SVD Se-
minovos, SVD Acessórios, Su-
permercado Santa Helena e 
SVD Implementos) disputa 
neste domingo a 4ª etapa da 
Fórmula Truck, no Autódro-
mo Orlando Moura, Campo 
Grande, no Mato Grosso do 
Sul, com o objetivo de levar 
seus pilotos à vitória.

Joãozinho Santa Helena, 
caminhão DAF nº 33, compe-
te na categoria GT Truck e irá 
defender a liderança na Copa 
Mercosul. O piloto de Colom-
bo tem 105 pontos, contra 90 
do cascavelense Pedro Muffa-
to, que está na vice-liderança. 
O Campeonato Interestadual, 
Joãozinho busca recupera-
ção depois dos problemas de 
Guaporé e Cascavel.  

Já Fabrício Rossatto, de 

Campo Largo, compete com 
o caminhão Volkswagen nº 
82 na categoria F-Truck. Ele de 
um grande resultado na etapa 
de Cascavel, quando foi ao 
pódio em terceiro lugar. “Mais 
uma vez não vamos conseguir 
estrear o novo caminhão DAF 
nessa etapa de Campo Gran-
de, mas vamos com tudo em 

buscar de mais um pódio, com 
o caminhão VW, na categoria 
F-Truck, com Bomba Injeto-
ra. O nosso caminhão VW já 
mostrou que está bem acer-
tado e dessa vez queremos 
poder “brigar” pela vitória na 
categoria, pois tenho anda-
do entre os três primeiros há 
algum tempo”, diz Fabrício.

pontos que o faça subir na 
classificação do campeona-
to. “As últimas etapas foram 
complicadas e só faltou a 
sorte”, frisa Firás Fahs.

Depois de cinco etapas, 
Firás ocupa a 14ª colocação 
da classificação da categoria 
Graduados, com 10 pontos. 
O líder é Allan Croce, com 50. 

Firás Fahs espera terminar 
entre os cinco primeiros neste 

sábado para melhorar na 
classificação do campeonato
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Joãozinho Santa Helena defenderá a liderança da categoria GT 
Truck em Campo Grande
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GWM lança o Haval H6 PHEV19 plug-in
A GWM lança no Brasil 

o híbrido plug-in Haval H6 
PHEV19, modelo 2025, que 
chega às concessionárias com 
preço de R$ 239 mil.

Uma das grandes novida-
des do novo GWM Haval H6 
PHEV19 é o sistema V2L (Vehicle 
to Load), que permite o forneci-
mento de energia do carro para 
um aparelho elétrico externo. 
Para o sistema funcionar, é 
necessário um cabo especial 
que conta com três tomadas do 
padrão brasileiro de 3 pinos em 
uma das extremidades.

Ao plugar a outra extremi-
dade no bocal de recarga do 
carro, esse cabo fornece ener-
gia para até três equipamentos 
220 V simultâneos, com limita-
ção de corrente máxima de 13 A 
e potência máxima combinada 
de até 3.300 W – nesta condição 
de potência máxima de uso, 
a bateria fornece energia por 
até 5 horas sem consumir uma 
gota de combustível. Esse cabo 
será oferecido como acessório 
homologado nas concessioná-
rias GWM até o início de agosto, 
ainda sem preço oficial definido.

Com o novo recurso V2L, o 
Haval H6 PHEV19 pode fornecer 
energia mesmo quando a bate-
ria do sistema híbrido estiver 
descarregada, já que o motor a 
combustão do Haval H6 pode 
ser acionado para se transfor-
mar em um gerador para recar-
regar tanto a bateria do próprio 
veículo quanto fornecer energia 

para qualquer equipamento 
elétrico de 220V. 

AUTONOMIA REVELADA
O GWM Haval H6 PHEV19 

possui uma autonomia de 115 
km pelo padrão WLTP e de 74 km 
segundo o Inmetro. Equipado 
com tração dianteira e uma 
bateria de 19 kWh, o SUV conta 
com uma potência e torque 
combinados de 326 cv e 530 Nm, 
respectivamente, acelerando 
de 0 a 100 km/h em apenas 7,6 
segundos, destacando-se pelo 
equilíbrio entre eficiência ener-
gética e desempenho.

NOVO HAVAL H6 PHEV19
Posicionado entre o H6 HEV2 

e o H6 PHEV34, o GWM Haval 
H6 PHEV19 é uma alternativa 
atraente para quem busca um 
SUV com muita tecnologia, 
sofisticação e excelente rela-
ção custo-benefício. Com o 
novo modelo, a GWM reforça 
seu posicionamento como 
referência em eletrificação no 
mercado brasileiro, oferecendo 
a mais completa e variada linha 
de híbridos do País.

Comparado com seus con-
correntes diretos, o Haval H6 
PHEV 19 é o único híbrido que 
oferece a opção de recarga 
rápida. Quando conectado a 
um carregador DC (corrente 
direta), o SUV da GWM suporta 
até 33 kW de potência, permi-
tindo recarregar sua bateria 
de 19 kWh de 30% a 80% em 

apenas 28 minutos.
No quesito segurança, o 

Haval H6 PHEV19 oferece con-
dução semiautônoma (ADAS - 
Advanced Driver Assistance Sys-
tem) nível 2+ – o mais avançado 
disponível no seu segmento –, 
piloto automático adaptativo 
(ACC) com Stop & Go, frenagem 
automática de emergência 
(inclusive para pedestres, bici-
cletas e motos), frenagem auto-
mática de tráfego cruzado tra-
seiro, monitoramento de pontos 
cegos, centralização de perma-
nência de faixa, alerta de perigo 
de abertura de portas, reconhe-
cimento de placas de trânsito, 
Auto Reverse Assistance e Par-
king Assist para vagas paralelas 
e em 45° e 90° (com controle 
automático de direção, freio e 
acelerador) com câmera 360°.

Entre os itens de tecnolo-
gia e conforto, ele traz update 
de software pela nuvem (OTA - 
Over The Air), controle remoto 
do veículo pelo celular, central 
multimídia de 12,3 polegadas 
com Android Auto e Apple Car-
Play sem fio, comandos por 
voz em português, teto solar 
panorâmico elétrico, ar-condi-
cionado de duas zonas, bancos 
dianteiros elétricos com ven-
tilação, seis airbags e porta-
-malas com abertura elétrica 
por sensor de presença.

Com o mesmo design 
moderno e sofisticado da ver-
são PHEV34, o novo Haval H6 
PHEV19 conta com mudanças 

estéticas nas rodas diaman-
tadas exclusivas, no revesti-
mento dos bancos e nova com-
binação sofisticada de interior, 
inspirada nas últimas tendên-
cias estilísticas do mercado 
europeu. O porta-malas tem 
capacidade para 560 litros.

Com a chegada do H6 
PHEV19, a GWM amplia sua linha 
de híbridos, a mais completa 
do Brasil em termos de eletri-
ficação. Por R$ 214 mil, a linha 
começa com o híbrido autore-
carregável Haval H6 HEV2 (243 
cv e 0 a 100 km/h em 7,9 segun-
dos), a melhor escolha para 
quem não quer ou não tem a 
possibilidade de plugar seu veí-
culo na tomada da sua garagem.

Já o H6 PHEV19 é a opção 
ideal para o consumidor que 

busca um híbrido plug-in de 
longa autonomia (115 km no 
WLTP e 74 km no Inmetro) e 
desempenho atraente (326 
cv) por um preço imbatível 
(R$ 229 mil).

O plug-in H6 PHEV34 (R$ 279 
mil) revela-se a melhor escolha 
para os clientes que almejam a 
experiência de carro elétrico, 
graças a uma autonomia sur-
preendente (170 km WLTP e 
113 km no Inmetro), com um 
desempenho impressionante 
(393 cv e 4,9 segundos).

No topo da gama, destaca-se 
o H6 GT (R$ 319 mil), um plug-in 
de alta performance (393 cv e 4,8 
segundos) que oferece a espor-
tividade do design único da sua 
carroceria cupê aliado a um aca-
bamento interno exclusivo. 
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Gramado: Uma boa opção para férias de julho, 
mesmo após enchentes no Rio Grande do Sul
Cascavel – Um destino sem-
pre escolhido pelos cascave-
lenses para as férias de julho é 
a cidade gaúcha de Gramado, 
mas será que esta ainda é uma 
boa opção depois da enchente 
que castigou o estado na pri-
meira quinzena de maio? 
Clientes, agentes de viagens, 
prefeitura da cidade e asso-
ciações ligadas ao setor de 
turismo garantem que sim e 
inclusive vêm se empenhando 
em divulgar o contrário, mos-
trando o cenário atual em que 
a infraestrutura voltada aos 
turistas tem capacidade de 
atendimento. A economia de 
várias cidades da Serra Gaú-
cha, como Gramado, Canela e 
Bento Gonçalves dependem do 
turismo, principalmente nesta 
época do inverno. 

Alguns clientes da agência 
de viagens da Cristiane Ortolan 
se assustaram com as notícias. 
“Fizeram uma generalização 
do caos e preferiram remarcar 
suas viagens”, analisa. Ela tam-
bém constatou que a procura 
pelo destino está bem menor 

em comparação com o ano 
passado. 

Para quem quiser viajar 
para Gramado nestas férias, 
Cristiane garante que ainda dá 
tempo e é possível aproveitar 
as ótimas tarifas oferecidas, 
desfrutando de um excelente 
destino. “Convido os cascave-
lenses a priorizarem Gramado 
nestas férias, afinal estamos 
todos unidos pelo Rio Grande 
do Sul”, finaliza a sócia-pro-
prietária da Cia Turismo.

BÔNUS
João Victor Silvério deci-

diu ainda em janeiro que pas-
saria seis dias em Gramado no 
mês de julho com a mulher e 
o filho de cinco anos, fazendo 
o percurso de carro. Ele pagou 
R$3.800,00 de hospedagem e 
desde que os eventos climá-
ticos extremos chegaram ao 
Rio Grande do Sul, o hotel vem 
mantendo contato para que o 
cascavelense não desista da 
viagem. “O hotel me deu um 
bônus de R$800,00 para con-
sumo e ainda posso receber 

o valor que não utilizar em 
dinheiro”, conta. João Victor 
disse que ainda ganhou uma 
refeição a mais no hotel por 
dia com o aumento da cate-
goria da pensão. 

Uma dica que o gerente de 
vendas compartilha é acom-
panhar comerciantes locais e 
influencers nas redes sociais 
“assim é possível saber da 
realidade local e pegar muitas 
dicas de economia”. Ele disse 
que os preços dos passeios 
baixaram em torno de 30% e a 
compra de última hora acabou 
compensando este ano. 

O DESTINO
Gramado fica a cerca de 

850 quilômetros de Cascavel 
e vários trechos de estradas 
estão passando por obras 
depois das enchentes, o que 
acrescenta algumas horas 
à viagem de carro. O aero-
porto de Porto Alegre conti-
nua fechado e as opções mais 
próximas são os aeroportos 
de Caxias do Sul e de Canoas. 
Segundo informou a prefeitura 

de Gramado à reportagem, 
o eixo turístico do entorno 
da cidade está totalmente 
recuperado.

Gramado é considerada 
a mais europeia das cidades 
do sul do país com ruas flo-
ridas, arquitetura detalhada, 
requinte da gastronomia e a 
originalidade das colônias.

Quem gosta de natureza 
não pode deixar de fazer um 
roteiro de agroturismo, pois 
é nas colônias que se esconde 
a paisagem mais original e 
bonita de Gramado. Com a 
maior infraestrutura turística 
do estado do Rio Grande do 
Sul, Gramado oferece mais de 
200 casas gastronômicas que 

servem desde o mais simples 
até o mais exigente paladar. A 
rede hoteleira conta com cen-
tenas de estabelecimentos e 
cerca de 20.000 leitos.

CAMPANHA 
A Associação Brasileira das 

Agências de Viagens (Abav 
Nacional) lançou recente-
mente a campanha: “Não can-
cele, remarque!” para apoiar 
a recuperação do Rio Grande 
do Sul. A associação pede aos 
passageiros que não cancelem 
suas viagens, mas sim remar-
quem para uma data futura. A 
hashtag #nãocanceleremarque 
já está sendo divulgada nas 
redes sociais da Abav Nacional.

Ajuda do Governo Federal
O Ministério do Turismo também recomenda que as visitas programadas 

ao estado não sejam canceladas, mas sim reagendadas para outra data. Essa 
iniciativa faz parte de uma campanha do governo federal diante da situação 
climática crítica que afetou a região Sul do país. Para regular os pacotes 
turísticos já vendidos para o estado, o Ministério do Turismo está elaborando 
uma Medida Provisória para garantir todos os direitos dos consumidores, 
assegurando assim uma viagem segura e tranquila no futuro para aqueles 
que desejam conhecer as belezas do Rio Grande do Sul. 



anuncios2@oparana.com.br

ClassificadosClassificados
1 - O Paraná Sábado 29 e Domingo 30 de junho de 2024

BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211220.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-211219.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211221.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211226.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211225.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211223.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211222.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211224.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211227.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-211218.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitario, 6° 
andar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área total 
sendo 50m² área privativa por apenas 
235 mil maiores informações 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-211194.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000, sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do universitário. Contendo mais de 
370m² dividido em 10 unidades, já 
alugadas com renda atual de aprox. 
8 mil, para maiores informações 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci 19806f  CI-211210.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luiza 
proximo a av. Carlos Gomes terreno 
contendo 420m² sendo 15m de frente 
com área construida de 400m² por 
apenas R$ 1.400.000,00 maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-211193.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 590 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-211208.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211197.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211205.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado em condomínio fechado 
ampla área em comum quadras de 
esporte, campo, quiosques, salões... 
sendo um sobrado com aprox. 
230m² contendo 3 suítes, amplas, 
sala de estar, sala de jantar, cozinha 
planejada, lavabo, lavanderia, área 
gourmet, churrasqueira, sobra 
de terreno com aprox. 80m² com 
drenante de fácil remoção mais 1 
amplo pergolado por apenas 980 mil. 
(45) 99922 -790 4 Willian Serafim 
creci 19806f  CI-211209.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211206.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211217.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211212.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211215.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211229.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211211.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-211216.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211214.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no siena medindo 
10x20 plano com frente sol nascente 
por apenas R$ 235.000. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211202.

W. SERAFIM VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-211191.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 180 mil.  CI-211207.

VENDE-SE CHÁCARA
Em São João do Oeste, 25km do 
Trevo Cataratas. 1,4 alqueires, com 
casa, piscina, açude, poço artesiano 
com roda d’água. Valor a combinar. 
Fone: (45) 99946-1909.  CI-211302.

W. SERAFIM VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-211195.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 15 alq. na Estrada rio 
da Paz com aprox. 12 alq. mec. por 
R$ 4.800.000 o alq. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-211198.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211190.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211192.

W. SERAFIM VENDE
vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fundo, 
sendo uma área plana mecanizada 
e com uma reserva de mata nativa 
por apenas R$ 950mil. F: (45) 99922-
7904. Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-211189.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 10 alq. proximo PR 
180, com aprox. 7 alq. mec. por 
apenas R$ 360.000 o alq. Para 
maiores informações 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-211199.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
211203.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 750 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211201.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211204.

MASSAGEM
Fisioterapêutica, dor muscular, nervo 
ciático, coluna, stress e cansaço 
físico, massagem de modelagem 
e estética. Atendemos todos os 
dias com hora marcada, inclusive 
domingos e feriados, das 7:30 às 
19:40. Rua Cuiaba 3960-Neva. 
Profissional há mais de 30 anos. 
F:(45)3223-2330/99135-4180/98431-
8987.  CI-211358.

MIMOS E MIMADOS
Bebibas(vinhos, whiski, licores, 
vodkas, cervejas, espumantes, 
aperitivos). Objetos de 
decoração(maquiagem, tratamento 
capilar, facas artersanais, bombas de 
chimarrão e artigos para presentes).
(anexo a Zap Informatica - Cafelândia-
PR. Fone:(45)99947-4900.  CI-211401.
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Para o seu animal de
estimação... você entendeu

Para evitar a 
bagunça na pintura

Para ajudar 
na mudança

Para embalar os itens
que você quer cuidar

Entre em contato

(45)99985-0512
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